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Пленум Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советского Союза

На вечернем заседании 13 января 
Пленум Центрального Комитета 
КПСС продолжал обсуждение докла
дов о выполнении государственного 
плана и социалистических обяза
тельств по производству и продаже 
государству продуктов земледелия и 
животноводства в 1960 году и о ме
роприятиях по дальнейшему разви
тию сельского хозяйства.

На трибуну поднимаете^ первый 
секретарь Краснодарского крайкома 
КПСС тоЬ. Г. И. Воробьев.

Н. С. Хрущев, Тов. Воробьев, пра
вильно говорят, что кубанцы хотят 

. вызвать на соревнование по выращи
ванию кукурузы тов. Долинюк? У вас 
условия для этого лучше, чем у нее?

Г. И. Воробьев. У нас хорошие ус
ловия.

Н. С. Хрущев. Лучше или нет?
Г. И. Воробьев, Можно сказать, что 

лучшие земли.
Н. С. Хрущев. Лучших земель, чем 

на Кубани, страна не имеет. Может 
быть, вы и впрямь вызовете на со
ревнование тов. Долинюк?

Г. И. Воробьев. Звеньевые вызо
вут.

Н. С. Хрущев. Звеньевые —  это 
одно дело. Вы соберите звеньевых со 
всех колхозов и скажите им: реко
мендуем вызвать т. Долинюк на со
ревнование.

Г. И. Воробьев. Мы постараемся 
поу'читься у  тов. Долинюк и у  себя 
попробуем получать такие же уро
жаи.

Н. С. Хрущев. Нет, тов. Воробьев, 
вызываете вы ее на соревнование?

Г. И. Воробьев. Можно.
Н. С. Хрущев. Попробуйте. Бели 

Кубань вызовет на соревнование тов. 
Долинюк, тогда мы будем с хлебом 
и с колбасой. (Оживление в зале).

Г. И. Воробьев. Постараемся у нее 
поучиться, может быть, съездить на
шим товарищам к  ней, может быть, и 
мне побывать там.

Н. С. Хрущев. Давно пора. А мо
жет быть, лучше пригласить ее к  се-

и она у вас семинар провела бы, 
и всех товаршцей пригласитъ ва этот 
семинар. Не стыдіггесь, не думайте, 

*  что руководители всех учат, а сами 
вроде учиться не хотят.

Г. И. Воробьев. Мы так не думаем. 
Вы говорите это соверіненіго пра
вильно.

Кубань, продоажает тов. Воробьев, 
ежегодно продает государству сто 
МИЛ.ІИОНОВ пудов хлеба. Здесь по 
инициативе товарища Н. С. Хрущева 
создана мощная сахарная промыш- 

Ш ленность. Сейчас работают 15 сахар
ных заводов. Из свеклы урожая I9 6 0  
года они выработают не менее 20 
миллионов пудов сахара против 4 
миллионов пудов, полученных в 
1957 году. Мы намечаем наряду с 

' увеличением производства сахара 
значите.чьно поднять и производство 
зерна. Краснодарский край в ближай
шие годы будет производить 100 
миллионов пудов сахара и ежегодно 
продавать государству более ста мил
лионов пудов хлеба.

Н. С. Хрущев. Тоже удивили, това
рищи кубанцы! Больше 100 миллио
нов! 101 миллион —  это тоже боль
ше 100 милѵтионов. Тогда зачем 
ехать к  Долинюк, Дело, как говорят, 
безнадежное. Может быть, тогда тов. 
Долинюк надо послать к  вам, она 
докажет, как вести колхозные дела.

Г. И. Воробьев. Речь, Никита Сер
геевич, идет о сахаре.

Н. С. Хрущев. Товарищи, я гово
рю серьезно. Когда приеду к  вам на 
совещание, я поговорю с казаками, 
что это такое: «Больше 100 миллио
нов». Если держаться цифры, кото
рую вы называете, тогда мы прова
лим дело. Знаете, сколько должны 
давать кубанцы зерна? Минимум 150 
миллионов пудов. (Аплодисменты). А, 
может быть, и больше. Я с вами по
сижу, и не просто так, а с каранда- 

. шом, вместе подумаем, посмотрим, 
сколько есть гектаров подходящей 
земли, какая структура посевов. Раз
беремся, что оставить, что выбросить, 
чем заменить менее урожайные куль
туры. Бели меньше 150 миллионов 
пудов зерна у вас закупать, тогда 
мне нечего ехать к вам.

Г. И. Воробьев. Мы приглашаем 
Вас. Никита Сергеевич.

Н. С. Хрущев. Я приеду вроде как 
заготовитель, а заготовителя, как из
вестно, не приглашают. Он сам при
езжает. (Смех, аплодисменты),

« , Г. И. Воробьев. Мы Вас приглаша
ем, и вместе с Вами охотно разберем
ся в делах. Мы уверены, что Вы нам 
поможете.

Н. С. Хрущев, Наёчет помощи я 
обещаю.

Г. И. Воробьсв. Спасибо, Никита 
Сергеевич!

Оратор рассказывает Плен^'му о 
том, как труженики сельского хозяй
ства края борются за расширение по
севных площадей кукурузы на зерно, 
за повышение ее урожайности. Кол
хозы и совхозы Усть-Лабинского рай
она, например, в прошлом году с пло
щади более 11 тысяч гектаров полу
чили по 41 центнеру зерна кукуру
зы с гектара. Колхозы и совхозы 
Красноармейского, Советского и Сла
вянского районов получили свыше 
40 центнеров зерна кукурузы с 
гектара на всей площади.

Н. С. Хрущев. Сколько вы кукуру
зы сеяли в прошлом году на зерно?

Г. И. Воробьев. На зерно 320 ты
сяч гектаров.

Н. С. Хрущев. Подсчитайте по 50 
центнеров с гектара, сколько это бу
дет? Впрочем, вы говорите дальше, 
потом мы подсчитаем.

Колхоз «Россия» Красноармейско
го района, продолжает тов. Воробьев, 
получил по 60 центнеров с гектара.

Н. С, Хрущев. Сколько вы прода
ли зерна кукурузы?

Г. И. Воробьев. 30 миллионов пу
дов.

Н. С. Хрущев. А сколько другого 
зерна?

Г. И. Воробьев. 70 с лишним мил
лионов пудов пшеницы и других зер
новых культур.

Н, С. Хрущев. Получается, если вы 
засеваете 320 тысяч гектаров куку 
рузы на зерно, то 96 миллионов пу
дов должны получить кукурузы, а 
вы дали только 30 миллионов. Если 
взять от 96 мил.тионов две трети го
сударству, а одну треть для живот
новодства края, то и две трети —  это 
64 миллиона пудов.

Г. И. Воробьев. Правильно, Ники
та Сергеевич.

Н. С. Хрущев. П.1ЮС 70 или даже 
больше миллионов пудов пшеницы, 
вот и получается 150 миллионов 
пудов зерна. Если украинцам надо 
получать по 50 центнеров, то кубан
цы могут получать больше. Они 
должны давать шестьдесят центнеров 
с гектара. Это пото.чу, что на лучших 
землях живете. Многие предки ны
нешних кубанцев —  это выходцы из 
Запорожской сечи. Екатерина I I  боя
лась запорожцев, задабривала их, 
поэтому переселила на лучшие земли. 
Так и давайте с этих земель лучшие 
показатели в сельскохозяйственном 
производстве. (Аплодисменты).

В целом по краю, поясняет тов. 
Воробьев, в прошлом году урожай 
зерна кукурузы составил 26,4 цент-, 
нера с гектара. Это, конечно, мало. 
Совхозы и колхозы могут получать 
более высокие урожаи. В нашем 
крае, говорит он, найдутся тысячи 
передовиков, готовых бороться з^ 50 
центнеров зерна с гектара.

Н. С. Хрущев. Вы на тов. Долинюк 
смотрите, у нее было 160 центнеров,

Г. И. Воробьев. Правильно.
Н. С. Хрущев. Почему у нее 160, 

а вы берете 50? Пусть тов. Долинюк 
поедет к  вам и одно лето поработает. 
Дайте ей землю, и она с вашими ку
банцами, я .уверен, добьется урожая 
150— 200 центнеров зерна на вашей 
земле.

Г. И. Воробьев. Может быть.
Н. С. Хрущев. Тогда ее секретарем 

крайкома могут выбрать. ((Оживле
ние в зале). А что же вы думали? 
Вы думаете, что все мы вечные? Вре
мя прошло, когда руководители бы
ли наследственные. Теперь —  хоро
шо работает —  приветствуют, пло
хо —  меняют. Так будет, и так дол
жно быть. Это закон, и это есть де
мократия.

В этом году в крае будет работать 
более 4,5 тысячи механизированных 
звеньев, продолжает тов. Воробьев, 
из которы.с тысяча звеньев на пло
щади более 100 тысяч гектаров бу
дет бороться за получение 50— 60 
центнеров зерна кукурузы с гектара. 
Площади мы хотим увеличить. У 
нас всего б'^О тысяч гектаров основ
ных посевов, до 400 тысяч на зерно, 
а 250 тысяч надо оставить на силос.

Н. С. Хрущев. Силос обязательно 
нужен.

Г. И. Воробьев. Из 650 тыся? гек
таров основных посевов кукурузы 
(бзз пересева) 400 тысяч выращива
ем на зерно и 250 тысяч— на силос.

Н. С. Хрущев. У вас надо подумать 
о повторных посевах на силос. Если 
горох первым посеять, он рано соз
ревает, а вторым —  кукурузу.

Г. И. Воробьев. У нас озимый яч
мень, озимая пшеница. После этих 
культур в 1960 году было посеяно 
340 тысяч гектаров повторных посе
вов кукурузы и получено много си
лосной массы с початками в молоч
ной и молочно-восковой спелости.

Н. С. Хрущев. В восковой спело
сти, вот это надо учитывать.

Г. И. Воробьев. На отдельной ча
сти поукосных посевов получена ку 
куруза со зрелыми початками.

Н. С. Хрущев. Вот видите, что та
кое Кубань.

Г. И. Воробьев. Что я могу ска
зать? Я еще ни одного сева там не 
проводил,я там недавно.

Н. С. Хрущев. Хорошо. Тогда кри
тикуйте смелее, я расскажу кубан
цам, как кукурузу выращивать, а вы 
в помощь тов. Долинюк попросите.
. Г. И. Воробьев. Это было бы заме
чательно.

При возделывании кукурузы, гово
рит далее тов. Воробьев, важнейшим 
резервом повышения урожайности 
является широкое внедрение в про
изводство высокоурожайных гибри
дов, таких, как «ВНР-156». Этот 
гибрид в условияіх края дает прибав
ку  урожая, особенно в- южных и 
центральных районах, от 10 до 15 
центнеров с.гектара по сравнению с 
другими гибридами. У нас возника
ет такой вопрос. Сорт кукурузы 
«ВЙР-156» дает 36 центнеров зерна 
с гектара по краю, а «воронежская»
—  16. Это —  в два -раза меньше, 
но нам приходится вырапіивать се
мена этого сорта для 67 областей, и 
это нас немного .тянет назад.

Н. С. Хрущев. Сколько у вас это
го сорта?

Г. И. Воробьев. Его тысяч 10 гек
таров.

Н. С. Хрущев. Заяц больше съеда
ет. (Общее оживление).

Г. И. Воробьев. И второй сорт — 
это «стерлинг», который тоже дал 
20 центнеров^ зерна с гектара.

Н. С. Хрущев. Вороны больше 
склевывают, а вы —  10 тысяч гек
таров. Давайте мы вам сбросим эти 
Іи  тысяч и еще 10 тысяч. Вы берете 
400 тысяч гектаров. Давайте считать 
не 400, а 380 тысяч, давайте сбро
сим 50 тысяч гектаров — будет 350 
тысяч гектаров.

Чтобы повысить Урожайность ку 
курузы, говорит оратор, будем ее 
сеять калиброванными семенами вы
сокоурожайных сортов и гибридов, 
причем в каждое гнездо будем класть 
заданное количество семян’ Сейчас 
ведется подготовка механизаторских 
кадров, калибровка семян, закрепле
ние за звеньями земельных участков, 
ремонт и регулировка техники.

В крае ведется борьба за повьппе- 
ние урожайности колосовых, в пер
вую очередь озимой пшеницы. В 
прошлом году урожай озимой пшени
цы в среднем составил 24 центнера 
с гектара. В нынешнем мы намерены 
получить не менее 27— 28 центне
ров зерна с гектара.

Н. С. Хрущев. Л еще раз вас пе
ребиваю. Я серьезно говорю. Вы го
ворите 400 тысяч гектаров. Но если 
взять 350 тысяч гектаров по 60 
центнеров, тогда урожай кукурузы 
получится 126 миллионов пудов. Две 
трети —  84 миллиона пудов куку 
рузы и 70 миллионов пудов пшени
цы, и тогда получится 154 миллио
на пудов. Думаю, что вы можете и по 
зерну, и по пшенице, и по другим 
куѵтьтурам поднять урожайность.

Г. И. Воробьев. Ваши расчеты пра
вильные.

Н. С. Хрущев. Это не расчеты. Это 
я либерально высказался, поступил 
неосторожно, а теперь я, как купец: 
давайте круглую цену на 1961 год
—  150 миллионов пудов, а на 1962 
год —  посмотрим. (Общее оживле
ние. Смех).

Далее тов. Воробьев сообщает, что 
в крас расширяются посевы риса, 
сахарной свеклы, подсолнечника.

Говоря о животноводстве, тов. Во
робьев' заявляет, что труженики 
сельского’ хозяйства края поставили 
перед собой задачу в текущем году 
продать государству мяса 285— 290 
тысяч тонн, или на 27— 30 процен
тов больше, чем в прошлом, молока
—  710— 730 тысяч тонн, или на 15 
процентов больше прошлогоднего.

В заключение тов. Воробьев заве
ряет Пленум ЦК КПСС, что тружени
ки сельского хозяйства Кубани обес
печат выполнение государственного 
плана и обязательств третьего года 
семилетки, достойно , встретят пред
стоящий XXII съезд КПСС.

V
Председатель колхоза шмени 

В. И. Ленина С. К. Коротков (Чу
вашская АССР) в своем выступлении 
основное внимание уделил вопросам 
возделывания кукурузы и гороха. В 
нашей нечерноземной зоне, говорит 
тов. Коротков, представителем кото
рой я являюсь, хороший климат, 
хватает тепла и влаги, очень редко 
бывают засухи и особенно хорошо 
здесь растет кукуруза.

Н. С. Хрущев. Это вы ей дорогу 
проложили, товарищ Коротков.

С. К. Коротков. Вы, Никита Сер
геевич,

Н. С. Хрущев. Я посоветовал, а вы 
проложили. Говорят, что опытная 
станция в вашем районе провалилась 
с выращиванием кукурузы, а вы ее 
спасли, выращиваете замечательные 
урожаи.

С. К. Коротков. Никита Сергеевич, 
при директоре Лукьяненко она не 
только провалила, а директор триж
ды выступал на партийных конфе
ренциях и агрономических совещани
ях против кукурузы. И мне приходи
лось одному держать бой за кукуру
зу.

Н. С. Хрущев. И вы выдержали 
сражение, и за это мы вас приветст
вуем. (Аплодисменты).

В 1940 урожайном году, говорит 
тов. Коротков, вся валовая продук
ция колхоза составила 2.747 тысяч 
кормовых единиц. Истекший год был 
неблагоприятным в климатическом 
отношений. Но с той же земли бла
годаря кукурузе и более эффективно
му использованию земли получили 
8.790 тысяч кор-мовых единиц, или 
в 3,5 раза больше, чем в 1940 году.

В минувшем году, сообщает тов. 
Коротков, колхоз продал государству 
мяса в .53 раза больше, чем в -1940 
году, молока —  в 14 раз больше. На 
сто гектаров угодий хозяйство про
извело более 500 центнеров молока. 
В I9 6 0  году каждому колхозному 
двору у нас было продано цельного 
молока 1.520 литров по себестоимо
сти —  50 копеек за литр. Мы при
зывали ежедневно —  берите, кому 
сколько требуется.

Н. С. Хрущев. Хорошо. (Аплодис
менты).

Получение такого количества жи
вотноводческих продуктов стало воз
можным благодаря кукурузе, продол
жает тов. Короткое. Кормовую базу в 
нечерноземной полосе мы можем 
укрепить только путем возде.чывания 
этой культуры. Я больше чем убеж
ден, что каждый ко.лхоз, каждый сов
хоз нечерноземной зоны может по
лучать от 600 до 1.500 центнеров 
зеленой массы с початками молочно
восковой спелости.

Н. С. Хрущев. Правильно. (Апло» 
дисиенты).

В тот год, когда Вы, Никита Сер
геевич, посоветовали нам сеять ку 
курузу на зерно, говорит тов. Корот
ков, мы получили 160 центнеров су
хого зерна с гектара. Мы сеяли сорт 
«успех». Тогда, действительно, до 
15 октября не было мороза. Порабо
тали колхозники от души, и резуль-' 
тат был хороший. Есть еще сорт «во- 
ронежская-76» "ь- это скороспелый 
сорт, его можно возделывать в наших 
условиях и получать сухое зерно. 
Этим самым мы увеличим зерновой 
баланс в нечерноземной полосе, мо
жем сдать больше зерна государству 
и больше будет у  нас оставаться на 
корм для скота.

Н. С. Хрущев. Попробуйте, тов. 
Коротков.

С. К. Коротков. Сделаем, Никита 
Сергеевич. О других культурах, в 
частности, о горохе. • Мы давно уже 
сеем горох в занятом пару. Это дает 
большую прибавку, особенно в кор
мовом балансе. Мы получаем от горо
ха в занятом пару до полутора мил
лионов кормовых единиц. Наряду с 
кукурузой, горохом мы сеем однолет
ние и многолетние травы.

Н. С. Хрущев. Какой урожай горо
ха вы получаете?

С. К. Коротков. Мы гороха полу
чаем 18— 20 центнеров с гектара в 
занятом пару.

Н. С. Хрущев. Я бы, товарищ Ко
ротков, посоветовал вам, попробуйте 
посеять горох квадратно-гнездовым 
способом с тем, чтобы провести 2 — 3 
обработки в продольном и поперечном 
направлениях. Это можно рассматри
вать,’ как чистый пар. Когда горох 
поднимется, начнет расплетаться, 
тогда его уже не надо обрабатывать. 
Он закроет почву, будет убивать сор
няки, и влага сохранится. После убор
ки гороха ’пахать не надо, пройдете 
дисками II получите на будущий год 
урожаГі. Попробуйте!

С. К. Коротков. Сделаем, Никита 
Сергеевич...

Говоря о необходимости, чуткого 
отношения к  председателям колхозов, 
тов. Коротков замечает: в районах, 
министерствах и ведомствах нет на
стоящей заботы о них. Отношение у 
нас к  председателям колхозов и ди
ректорам совхозов на месте какое-то 
суховатое.

Н. С. Хрущев. Размочить надо. 
(Аплодисменты).

Мы, колхозники, коммунисты, ком
сомольцы колхоза имени В. И. Лени
на Вурнарского района, заявляет тов. 
Коротков, клянемся Центральному 
Комитету партии, что в ответ на за
боту и внимание будем еще лучше 
трудиться, будем давать стране и на
роду больше сельскохозяйственных 
продуктов.

В прошлом году колхозы и совхо
зы Сталинградской области, говорит 
первый секретарь обкома КПСС тов. 
А. М. Школьников, выполнили свои 
обязательства и продали государст
ву 111 миллионов пудов зерна. Вы
полнены также государственные йда- 
ны продажи продуктов животновод
ства. Однако достигнутый уровень 
производства и заготовок сельскохо-^ 
зяйствепных продуктов, особенно жи
вотноводческих, далеко не соответст
вует 'задачам, которые поставил 
Центральный Комитет партии. Не
полностью удовлетворяется в области 
растущий спрос населения на про
дукты иаівотноводства.

В большинстве районов, подчерки
вает тов. Школьников, не удалось 
еще добиться устойчивых урожаев. 
Поэтому повышение урожайности ко
лосовых и кукурузы, особенно за 
счет подъема культуры земледелия, 
является первостепенным делом.- 
Большое внимание будет уделяться 
улучшению возделывания кукурузы. 
Придется серьезно заняться ее выраг 
щиванием на сухое з.ерно, так как без 
этого не решить задачу увеличения 
валового сбора зерна.

Важнейшей проблемой дальнейше
го развития сельского хозяйства об
ласти является орошение земель в 
Заволжье и освоение Волго-Ахтубин- 
ской поймы. Завершение строитель
ства Сталинградской ГЭС и крупней

шего водохранилища создало ре
альную возможность для решения 
этой задачи в ближайшее время. 
Районы Заволжья имеют 2,2 мил
лиона гектаров земель и могут про
изводить значительное количество 
зерна и продуктов животноводства, 
однако, в этой, самой засушливой зо
не области, земледелие крайне 
неустойчиво.

В Заволжье можно будет оросить 
до 800 тысяч и обводнить около 1,4 
миллиона гектаров. Орошаемые земли 
предполагается использовать для вы
ращивания зерновых и кормовых 
культур. Значительные площади бу
дут заняты кукурузой. Такое ис
пользование орошаемых земель по
зволит создать устойчивую кормовую 
базу и превратить Заволжье в район 
высокоразвитого животноводства. 
Здесь предполагается заниматься и 
выращиванием риса.

Освоение Волго-Ахтубинской пой
мы открывает огромные возможности 
для производства различных сель
скохозяйственных культур. На ее 
территории планируется освоить под 
орошение не менее 59 тысяч гекта
ров плодородных земель. Это позво
лит выращивать ежегодно более 800 
тысяч тонн овощей и картофеля, до 
90 тысяч тонн пѵтодов и ягод, хоро
шо развивать молочное животновод
ство и выращивать не менее двух 
миллионов голов водоплавающей пти
цы. При полном освоении земель 
Волго-Ахтубинской поймы затраты 
государства могут окупиться не более 
чем в 4— 5 ’Лет.

Сталинградская областная партий
ная организация, трудящиеся обла
сти, говорит тов. Школьников, сдела
ют все, чтобы увеличить производст
во продуктов сельского хозяйства, 
достойно встретить XXII съезд вели
кой Коммунистической партии.

V
На трибуне Пленума —  знатный 

механизатор дважды Герой (ікщиали- 
стического Труда тов. А. В. Гиталов.

Колхоз имени XX партсъезда Ки
ровоградской области, в котором я 
работаю, говорит тов. Гиталов, при 
крайне неблагоприятных условиях 
погоды собрал в 1960 году по 20,5 
центнера зерна с гектара, кукурузы 
(в сухом зерне) —  по 30 центнеров.

В красноречивых цифрах славный 
умелец-кукурузовод раскрывает вы
году комплексной ме.ханизации при 
возделывании пропашных культур. В 
прошлом году затраты труда в колхо
зе составили 0,3'? трудодня на цент
нер кукурузы (в зерне) и 0,05 тру
додня —  на центнер зеленой массы. 
А себестоимость центнера зерна в но
вых деньгах составила 47 копеек, зе
леной массы —  б копеек. Это —  
уровень себестоимости, подчеркивает 
тов. Гиталов, намеченный нашим 
колхозом на конец семилетки.

Оратор с гордостью говорит о ве
ликой заботе, которую проявляют 
Коммунистическая партия, Советское 
правительство, лично Никита Сер
геевич Хрущев об укреплении совхо
зов и колхозов. С каждым годом хо
зяйства все больше оснащаются мощ
ными тракторами, самоходными ком- 

'байнами, навесными сельскохозяйст
венными машинами и другой слож
ной техникой.

Н. С. Хрущев. Тов. Гиталов, вы 
подумали, чтобы яолучатА не 30, а 
50 центнеров кукурузы с гектара?

А. В. Гиталов. Никита Сергеевич,

об этом я обязательно скажу.
Оратор говорит далее о недостат

ках в механизации сельскохозяйст
венного производства. Я отвлекусь от 
написанного мцою текста своего вы
ступления, замечает он, без него у 
меня лучше палучается.

Н. С. Хрущев, Скажите, что вы ду
маете, без текста, так лучше будет.

Знатный механизатор критикует 
Госплан СССР, совнархозы и Мини
стерство сельского хозяйства СССР за 
то, что большинство' хозяйств стра
ны, по существу, еще не имеет ком
плекса механизмов длй возделыва
ния пропашных культур и для жи
вотноводства. На выращивании куку 
рузы до сих пор многие колхозы вы
нуждены применять ручной труд, 
особенно на обработке гнезд, уборке и 
транспортировке. Некоторые заводы, 
выпускающие механизмы и детали 
для сельского хозяйства, делают их 
некачественно. Колхозы, например, 
отказываются покупать комбайны, 
на которых стоят тульские цепи, 
предпочитая им комбайновые цепи 
Новосибирского завода.

Н. С. Хрущев. Может быть, новоси
бирцы дадут тулякам техническую 
рекомендацию. Туляки славились как 
чудесные мастера, недаром Лесков 
писал, что они блоху подковали, а 
теперь цепи делают плохие.

А. В. Гиталов. Очевидно, «Никита 
Сергеевич, так. А между тем стои
мость цепи как тульской, так и но
восибирской одна и та же. Надо 
разобраться, почему так получается. 
Может быть, товарищи с Тульского 
завода будут в обиде на мою критику. 
Но как бы чувствовали себя главный 
инженер и технолог Тульского заво
да, если бы онд в напряженный пе
риод уборки кукурузы сами сидели 
на комбайне, которо.чу через каждые 
два круга надо менять цепи. И так 
получается —  завод план выполняет, 
но не заботится о качестве продук
ции. Кого же он обманывает?

Н. С. Хрущев. Это Госконтроль 
пусть проверит.

Тов. Гиталов делает замечание в 
адрес планирующих организаций, за
бывающих о важном звене комплекс
ной механизации —  транспортных 
средствах. Херсонскому заводу, гово
рит оратор, Госплан на 1961 год 
планирует выпуск 30 тысяч комбай
нов п только 11 тысяч транспортных 
тележек. А ведь на один комбайн те
лежек надо минимум четыре —  пять.

Н. С. Хрущев. А вы говорили об 
этом т. Сенину — заместителю Пред
седателя Совета Министров Украин
ской республики, кандидату в члены 
ЦК, вот он здесь сидит, или предсе
дателю Украинского совнархоза?

А. В. Гиталов. Говорил.
Н. С. Хрущев. А как они отнеслись 

к  этому, не с.тушают?
А. В. Гитаііов. Слушают, а тележек 

не дают. (Веселое оживление в зале, 
аплодисменты).

Раз начали заниматься кукурузой, 
продолжает тов. Гиталов, значит 
нужны плуги, сеялки, тележки, трак
торы, погрузочные и разгрузочные 
средства, початкоочистители, сушил
ки. Вот если мы будет иметь все эти 
машины, то это и будеД комплекс, 
тогда все будет дешево и хорошо. А 
то мы запрягаем тягло.

Н. С. Хрущев. Выходит? автомаши
ны с волом.

А. В. Гиталов. Да, автомашины с 
волом. Так нельзя. Нужно все это 
сразу отрабатывать в комп-тексе.

Центральный Комитет партий, Ни
кита Сергеевич Хрущев, говорит да
лее тов. Гиталов, призывают нас по
лучать по 50 центнеров зерна куку 
рузы с гектара. Мы, механизатцры, 
полностью поддерживаем этот при
зыв. Перед моим отъездом на Пленум 
ЦК КПСС механизаторы нашей брига
ды приняли обязательство в этом 
году получить по 50 центнеров ку 
курузного зерна и по 350 центнеров 
зеленой массы с початками с каждо
го гектара. Мне поручено от имени 
бригады обратиться ко всем механи
заторам страны с призывом развер
нуть всенародную борьбу за высокие 
урожаи кукурузы, снижение себе
стоимости сельскохозяйственных 
продуктов.

Знатный механизатор благодарит 
Центральный Комитет партии, Ники
ту Сергеевича Хрущева за высокое 
доверие, которое оказала партия тру
женикам полей, пригласив их на 
Пленум. Украинские механизаторы, 
заверяет он, сделают все, чтобы воз
родить былую славу хлеборобов рес
публики.

V
• Слово предоставляется первому 

секретарю Новосибирского обкома 
КПСС тов. Ф. С. Горячеву. В прошлом 
году, сообщает он, наша область про
дала государству 78 миллионов пу
дов хлеба, 106 тысяч тонн картофе
ля. 115 тысяч тонн мяса. 536 ты

сяч тонн молока и другую продук
цию. Планы продажи мяса, молока, 
яиц, картофеля перевыполнены. Од
нако по хлебозаготовкам задание вы
полнено не было.

Колхозы и совхозы Новосибирской 
области при участии специалистов 
сельского хозяйства и научных ра
ботников в период подготовки в Пле
нуму ЦК КПСС разработали комплекс 
агротехнических, зоотехнических и 
организационных мер повышения 
урожайности сельскохозяйственных 
культур и продуктивности животно
водства. В текущем году, в частно
сти, будут расширены посевы сред
неспелых и ранних сортов пшеницы. 
Посевы овса сократятся, зато соот
ветственно увеличатся площади под 
ячменем, который дает в Сибири на 
3— 4 центнера зерна с гектара боль
ше, чем овес. Возрастет производство 
бобовых культур, они займут 130—  
140 тысяч гектаров.

В прошлом году, говорит оратор, 
некоторые колхозы и совхозы по со
вету Н. С. Хрущева в разных зонах 
области произвели посевы гречихи, 
проса, сахарной свеклы и получили 
неплохие результаты. Теперь возде
лыванию этих культур, а также 
льна-кудряша будет уделено значи- 
тельяо больше внимания.

С целью увеличения производства 
кормов и борьбы с засоренностью 
почв хозяйства области планируют 
расширить посевы пропашных куль
тур: кукурузы —  до 300 тысяч гек
таров, сахарной свеклы —  до 100 
тысяч, картофеля —  до 40 тысяч и 
многолетних трав под покров —  до 
80 тысяч гектаров. Увеличиваются 
также площади паров, значительная 
часть которых будет занята посевами 
вико-овсяной и гороховой смеси. Все 
эти меры позволят области повысить 
урожай и увеличить продажу сель
скохозяйственных продуктов.

Оратор говорит, что новосибирцы 
решили отказаться от помощи меха
низаторов других областей страны в 
период уборки урожая. Коллективы 
про.мышленных предприятий области 
подготовили для села две тысячи ме
ханизаторов. В текущем году пред
приятия, средние школы, ДОСААФ, 
техникумы и институты выпустят 
еще четыре тысячи трактористов а 
комбайнеров.

Оратор останавливается на неко
торых мерах преодоления недостат
ков в развитии общественного жи
вотноводства. Он говорит, что в кол
хозах и совхозах создается 140 спе
циализированных ферм по выращи
ванию коров, на которые' отбирают 
телок ил’елочек высокопродуктивных 
пород. Это позволит в текущем году 
вырастить дополнительно к  сущест
вующему поголовью 50— 60 тысяч 
коров и выполнить план продажи го
сударству 570 тысяч тонн молока.

За последние годы ЦК КПСС и пра
вительство оказали Новосибирской 
области большую помощь в благоуст
ройстве сел, строительстве дорог, 
элеваторов, зерноскладов. За семи
летие в сельское строительство пред
стоит вложить более 7 миллиардов 
рублей. Нам кажется, говорит тов. 
Горячев, что нужно смелее идти на 
создание в областях крупных хозрас
четных строительных организаций, 
что позволит сосредоточить кадры и 
технику, улучшить качество, удеше
вить строительство. Вместе с этим 
совнархозы должны давать значи
тельное количество сборных домов и 
стандартных деталей. В Новосибир
ске, например, налажено производ
ство стандартных арочных коровни
ков на сто мест каждый стоимостью 
в 57 тысяч рублей. Совнархоз продал 
колхозам и совхозам уже более 300 
таких помещений.

Тов. Горячев заверяет участников 
Пленума, что труженики сельского 
хозяйства области внесут большой 
вклад в дело всенародной борьбы за 
создание изобилия в нашей стране.

V
Назвав цифры, характеризующие 

развитие сельского хозяйства сто
личной области, первый секретарь 
МК КПСС Г. Г. Абрамов заявил, что 
за последние годы прирост продук
ции животноводства с учетом всех 
категорий хозяйств крайне незначи
телен. а производство молока в 1960 
году даже сократилось. Колхозы и 
совхозы не сумели обеспечить таких 
темпов, роста поголовья, которое бы 
компенсировало сокращение количе
ства коров в индивидуальном секто
ре, особенно в городах и пос^ках.

Получилось так потому, что обком 
партии недостаточно уделяет внима
ния укреплению кормовой базы, рас
пространению передового опыта вы
ращивания кукурузы.

Во многих хозяйствах имеются 
крупные недостатки в структуре по- 
севны.т площадей, допущено необос-

(Продолжение на 2-й стр).
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новаыное сокращение посева зерно
вых, нарушается агротехника возде- 
лырдввв, особеяно пропашных куль
тур. Несмотря на то, что чистые па
ры в основном ликвидированы, а овес 
сеется только в смеси с бобовыми, 
замечает тов. Абрамов, кормовые ре
сурсы у нас почти не увеличились. 
Поэтому Московская область вынуж
дена была обращаться за концентри
рованными кормами к  государству.

Н. С. Хрущеа. Вы хотите вести 
дело так, чтобы государство вам кор
ма давало, а вы будете рапортовать о 
выпо-тнении планов развития живот
новодства.

Г. Г. Абрамов. Критика в наш ад
рес справедлива. Мы ставим в центр 
внимания работу по созданию проч
ной кормовой базы и повышению уро
жайности всех сельскохозяйственных 
культур с тем, чтобы максимально 
обеспечить свои потребности и в кон
центрированных кормах.

Н. С. Хрущев. Хорошо, подсчитай
те. Имейти в виду, что осень придет, 
придется отчитываться за то, что вы 
сегодня говорите.

Г. Г. Абрамов. Безусловно. Мы по
нимаем п полностью будем отаечать 
за те слова и данные, которые назы
ваем.

Сейчас во всех хозяйствах пере
сматривается структура подсевных 
п.іощадей, говорят далее тов. Абра
мов. Мы хорошо понимаем исключи
тельное значение кукурузы. В теку
щем году намечаем увеличить посевы 
ее на 15 тысяч гектаров и довести 
их до П О  тысяч гектаров. За счет 
сокращения однолетних трав и пол
ной ликвидации посевов ма-тоценных 
культур, таких, наприжр, как под
солнечник на силос, значительно 
увеличиваются площади под зо но 
выми, а посевы гречихи возрастут с 
1,8 тысячи до 15 тысяч гектаров.

Н. С. Хрущев. Сколько посеяыр в 
прошлом году подсолнечника на си
лос?

Г. Г. Абрамов. 14 тысяч гектаров. 
Н. С. Хрущев. Кто вам это реко

мендовал?
Г. Г. Абрамв. Конечно, не реко

мендовал никто. Получилѳсь так, что 
некоторые пошли по линии наимень
шего сопротивления. Мы плохо осу
ществляли контро.ть за созданием 
кормовой базы.

' И. С. Хрущев. Один контро.іь не 
поможет, надо разъяснять людям. 
Покажите, что это убьргочно для хо
зяйства.

Г. Г. Абрамов. Действительно, все 
последние четыре года подсо.жчни- 
ком занимали примерно по 15— 20 
тысяч гектаров. В основном сеяли, я 
бы сказал, нерадивые хозяева. Из го
да в год они получают по 50-— 60 
центнеров зеленой массы подсолнеч
ника с гектара и все-таки сеют.

Н. С. Хрущев. Тогда лучше заме
нить такого председателя колхоза, 
потому что кроме убытка для колхо-* 
за такой руководитель ничего не 
приносит.

Г. Г. Абрамов. Совершенно пра
вильно. Никита Сергеевич. Мы так и 
ставим сейчас этот вопрос.

В Подмосковье раньше выращива
ли хорошие урожаи пшеницы и гре
чихи. Проанализировав возможности 
и резервы, посоветовавшись с акти
вом и передовиками сельского хозяй
ства, говорит тов. Абрамов, мы при
шли к  выводу, что совхозы и колхо
зы области в 1961 году вполне мо
гут увеличить производство зерна в 
два раза, а гречихи можно получить 
не менее 500 тысяч пудов. Урожай
ность кукурузы повысим до 400— ■ 
500 центнеров с гектара.

Оратор остановился также на пер
спективах развития в Московской об
ласти животноводства. В течение 
трех лет поголовье коров возрастет в 
два раза и составит 425 тысяч, или 
по 25 голов на сто гектаров сельско
хозяйственных угодий.

Большой удельный вес в сельском 
хозяйстве области занимает овоще
водство. В прошлом году урожай 
овощных культур составил 165 
центнеров с гектара. Совхозы спе
циализированного треста сдали ово
щей на 40 тысяч тонн больше, чем 
в 1959 году. Но мы, подчеркивает 
тов. Абрамов, слабо еще занимались 
расширением ассортимента овощных 
культур и не добились заметного сни
жения их себестоимости. Опыт сов
хоза «Большевик» наглядно показы
вает, какими огромными резервами 
располагает область в деле увеличе
ния производства и снижения себе
стоимости овощей. В 1960 году в 
совхозе выращено по 400 центнеров 
овощей на площади 1.350 гектаров, 
а бригада А. Л. Карлутцевой получи
ла капусты по 800 центнеров с гек
тара. Совхоз сдал 50 тысяч тонн ово
щей при себестоимости 1 руб.чь 40 
копеек, а поздней капусты —  50 
копеек за центнер.

Н. С. Хрущев. Это хорошую 
память о себе оставил директор этого 
совхоза Карпов. Это он заложил ос- 

• нову. ато его заслуга.
Тов. Абрамов останавливается 

такл:е на допросах механизации сель
скохозяйственных работ. Он сообща
ет, что в области разработан и осу
ществляется трехлетний план ком- 
п.іексной механизации, выполнение 
которого позволит повысить произво
дительность труда в два раза. В этом 
году Г;дет завершено устройство во- 
Д'^снабжения ферм и по.чностью ме
ханизировано доение коров. Ряд 
предприятий Полчогковья привлечен 
к созданию новы.х машин для уборки 
овощей а картофеля.

14 января на утреннем заседании 
Пленума первому для выступления в 
прениях слово было предоставлено 
секретарю Приморского крайкома 
партии тов. В. Е. Черкышѳву.

В Приморье, сказал он, колхозы н 
совхозы за два года семилетки уве
личили производство мяса на 52 про
цента, молока —  на 12 процентов, 
яиц —  в 3,6 раза, вдерсти —  ца 
19,3 процента. Количество крупного 
рогатого скота в колхозах и совхозах 
за это время значительно возросло. 
Государственный план 1960 гегда по 
продаже мяса выполнен на 143 про
цента. Заготовлено- всех видов про
дуктов животноводства больше, чем 
в прошлом году.

Сельскому хозяйству края в ми
нувшем году нанес большой Ѵвдврб 
тайфун —  погибло около трети всех 
посевов, а на остальной площади из- 
за переувлажнения почвы получен 
низкий урожай зерновых, сои, карто
феля и овощей. В этих условиях, го-' 
ворит тов. Чернышев, мы не сумели 
в полной мере преодолеть трудности. 
Тем не менее, заготовленные корма 
для общественного животноводства 
позволяют организованно провести 
зимовку скота.

Приморье —  это край не только 
крупной и быстро растущей про
мышленности, но и больших возмож
ностей для развития интенсивного 
сельского хозяйства. Плодородные 
земли, теплый климат, изобилие 
осадков позволяют возделывать здесь 
рис, сою, сахарную свеклу, кукуру
зу, картофель,* овощи, выращивать 
яблоки, ягоды, виноград. Край рас
полагает большими возможностями 
для развития животноводства, осо
бенно молочного, водоплавающей 
птицы, пчел, пантового оленеводства, 
пушного звероводства. Но эти воз
можности еще используются далеко 
ве в полной мере. Поэтому значитель
ное количество продуктов сельского 
хозяйства завозится в край из дру
гих районов страны. Партийная орга
низация мобилизует усилия на то, 
чтобы в этом семиіетии полностью 
удовлетворить потребности края в 
продуктах животноводства за счет 
производства их на месте.

Природные условия края благо
приятны для возделывания риса и 
обеспечивают получение достаточно 
высоких и устойчивых урожаев. Од
нако рисосеяние в Приморье не по
лучает должного развития, площади 
под рисом .за послевоенные годы зна- 
чите.'н>ио>вок^тишсь. Б настоящее 
время в совхбзахТІоД'этой культурой 
занято 8 тысяч гектаров. Тев. Чер
нышев считает, что в крае можно по
севы риса увеличить до 150 тысяч , 
гектаров.

Принимаются меры к  расширению 
посевов сои в ближайшие годы до 
200 тысяч гектаров. По мере прове
дения мелиорации и освоения новых 
земель посевы сои в крае можно уве
личить до 350— 400 тысяч гекта
ров. Тов. Чернышев замечает, что 
уборка Ьои и риса самоходным ком
байном «СКГ-3» даже в условиях 
переувлажнения производится с ми
нимальными потерями. Но, к  сожа
лению, таких комбайнов выпускается 
ма.ю. Ими надо обеспечить районы 
Дальнего Востока.

Готовясь к  Пленуму Центрального 
Комитета партии, подчеркивает тов. 
Чернышев, партийные и советские 
организации края разработали меро
приятия, в которых предусматривает
ся большой рост производства мяса 
и молока. Количество коров в колхо
зах и совхозах должно возрасти с 67 
тысяч в этом году до 170 тысяч го
лов в 1965 году. Принимаются меры, 
чтобы уже в нынешнем году цол^ 
ностью удовлетворить потребности 
края в картофеле и овощах. Партий
ные организации, критически оцени
вая результаты своей работы, повы-* 
сят уровень руководства сельским 
хозяйством, возглавят борьбу за ре
шительное устранение недостатков и 
обеспечат дальнейший подъем произ
водства продуктов земледелия и жи
вотноводства.

На трибуне— академик Т. Д. Лысен- 
но. Свое выступление, говорит он, я 
начну с интересного, на мой взгляд, 
для биологической науки и важного 
для практики вопроса —  о резком 
повышении жирности молока колхоз
но-совхозного молочного стада. Сред
ний процент жирности молока в 
стране составляет примерно 3,6— 3,7 
процента. Мы считаем возможным и 
посему предлагаем способ, позволяю
щий за пять —  семь лет повысить 
средний процент жира в молоке по 
стране хотя бы до 4,5 процента.

В тезисах выступления Н. С. Хру
щева на данном Пленуме по этому 
вопросу приводятся расчеты, показы
вающие, что если по стране повысить 
жирность молока всего лишь на 0,1 
процента, то это равносильно полу
чению молока, которое дают 300 ты
сяч коров со средним удоем 2.600 
килограммов. У нас же речь идет о 
повышении жирности молока не на 
0,1 процента, а в 10 раз больше —  
примерно на 1 процент.

Я не могу останавливаться, про
должает оратор, на теоретических по- 
ложення.х и экспериментальных дан
ных, исходя нз которых мы делаем 
такие предложения, которые многим 
научным работникам кажутся якобы 
слишком рискованными. Есть ли 
риск в моем предложении —  за 5 — 7 
лет резко повысить процент жира в 
молоке колхозно-совхозного стада? 
Отвечаю: Да, есть. Но этот риск це
ликом относится только ко мне как 
ученому. Страна же, колхозы и сов

хозы, даже при провале моего науч
ного предположения, не будут нести 
убытки. Они получат только пользу^ 
хотя и значительно меньшую, неже
ли в том случае, если наши предло' 
жения окажутся научно правильны
ми.

Ученый затем зачитывает выдерж
ки из своей записки, поданной в Ми
нистерство сельского хозяйства об 
использовании потомков быков-про- 
изводитслсіе, выращенных на его 
аксперименгальной ферме в Горках- 
Ленинских, где создано стадо коров 
с высокой жь’рностью молока. В этой 
записке предлагается, чтобы на всех 
фермах, где нмеются бычки —  по
томки быков, полученных из Горок- 
Ленинских, не забивались на мясо, а 
планомерно распределялись по сов
хозно-колхозным фермам (не пле.мен- 
ным), где бы они использовались как 
производители.

Дело это— вовыгаение жирности 
молока —  очень нужное и очень 
важное и риска хозяйственного здесь 
абсолютно никакого нет, —  снова 
подчеркивает учешый.

Н. С. Хрущев. Что Министерство 
вам ответило?

Т. Д. Лысенко, На днях подписали 
приказ, в январе месяце.

Н. С. Хрущев. А писали вы 
когда?

Т. Д. Лысенко. Это давно дело бы
ло. В июле или августе прошлого 
года.

Н. С. Хрущев. А сколько страниц 
было, в вашей записке?

Т. Д. Лысенко. Страниц 20.
Н. С. Хрущев. 20 страниц чита

ли б месяцев. Медленно читают в 
Министерстве сельского хозяйства.

Далее Т. Д. Лысенко останавли
вается на проблемах, связанных с 
освоением целинных земель. Кто 
хоть немного по-настоящему знает 
теперешние целинные районы, гово
рит он, тот не может не восхищать
ся тем величественным делом, кото
рое там совершается. Это районы 
неисчерпаемой возможности для про
изводства самой дешевой продукции 
—  зерна, мяса, молока и других 
сельскохозяйственных продуктов.

Оратор указывает на необходи
мость покончить с шаблоном в зем
леделии, решить главные агротехни- 
чеекяе проблміы на целине —  до
биться более раннего созревания 
хлебов и уничтожить сорняки. .Тер
петь позднее созревание хлебов, а 
также засорение полей в районах 
-Сибири и Сборного Казахстана, го
ворит тов. Лысенко, нельзя. Там 
можно иметь высокие урожаи и при 
раннем созревании хлебов. Но для 
этого нужно хорошо разобраться і  
биологической теории почвенного пи
тания растений, в науке о биологиче
ских видах и видообразовании и ря
де других вопросов.

Значительное место в своем вы 
ступ.іенни академик Лысенко уде.чил 
вопросам мичуринской биологии, 
органической связи науки 
жизнью, с практикой. Тов. Н. С, Хру
щев в тезисах своего выступления 
на данном Пленуме, говорит оратор, 
отмечает, что реорганизованное Ми
нистерство сельского хозяйства дол
жно действовать, опираясь на науку 
и передовой опыт, что следует новы 
сить роль науки и передового опыта 
в ведении сельского хозяйства.

В указаниях товарища Н. С. Хруще
ва, заявляет академик Лысенко, дана 
единственно правильная, исходящая 
из диалектического материализма 
программа перестройки работы не 
только Министерства сельского хо
зяйства, но и всех биологических і  
сельскохозяйственных научно-иссле
довательских учреждений.

До войны она работала помощником у 
«своего мужа —  старшего чабана. Ког
да он ушел на фронт, она заменила 
его на трудовом посту. Сейчас Бол- 
сынай Даулбаева возглавляет одну из 
крупных ферм совхоза. Хорошо тру
дятся Матиш Тастанова, Турлыбеков 
и многие другие животноводы сов
хоза «Чимкурі%н».

А. Шахабаев заявил с трибуны Пле
нума,* что принимает на себя обяза
тельство в третьем году семилетки 
получить от каждой сотни овцематок 
не ijeHee 210 ягнят и сдать 95 про
центов каракульских смушек первым 
сортом. Чтобы достигнуть таких ре
зультатов, чабан обогащает свои зна
ния опытом мастеров овцеводства, 
заочно учится в Самаркандском сель
скохозяйственном институте, читает 
специальную литературу. ^

Коллектив всего совхоза «Чимкур- 
ган», сказал тов. Шахабаев, обязался 
выполнить семилетку за пять лет. У 
нас для этого есть все возможности: 
создана прочная кормовая база, име
ются хорошие выпасы, необходимые 
помещения для скота, а главное, вы
росли замечательные кадры специа
листов й чабанов, отлично знающих 
свое дело. Большое значение имеет и 
многолетнее творческое содружество' 
коллектива совхоза с учеными Моск
вы и Алма-Аты, которые оказывают 
большую помощь животноводам в по
вышении многоплодия овец.

Тов. Шахабаев предлагает создать
совхозе опорный пункт Рсесоюзного 

научно-исследовательского института 
животноводства. В заключение знат
ный чабан сказал:

-Мы, животноводы Южного Казах
стана, даем слово ленинскому Цент
ральному Комитету, лично Вам, дѳро' 
гой Никита Сергеевич, что с честью 
выполним любое задание партии. Ов
цеводы совхоза Чнмкурганскнй при
ложат все силы, знания, опыт, что
бы завершить семилетку в пять лет. 
Это .будет нашим вкладом во всена
родное дело строительства коммуниз
ма.

Большая честь выпала мне, про
стому чабану из казахских степей, 
участвовать в работе настоящего Пле
нума, выступать с этой высокой три
буны, говорит старший чабан совхоза 
Чимкурганский Южно-Казахстан- 
скрй области тов. А. Шахабаев. Чаба
ны и специалисты совхоза подготови
ли достойную встречу Пленуму. Кол
лектив успешно вьшолнил государст
венный план и социалистические 
обязательства -по увеличению по
головья скота, производству и сдаче 
государству продуктов животноводст
ва. На фермах совхоза имеется 119 
тысяч овец —  почтя на 19 тысяч 
голов больше, чем предусмотрено пла
ном. От каждой сотни маток получе- 

в этом году по 123 ягненка. Госу
дарству сдано 40.500 каракульских 
смушек.

В успехи родного совхоза, продол
жает чабан, и я внес скі^омный вклад. 
Вот уже 12 лет, как я выращиваю 
каракульских овец. За последние 
пять— шесть лет получаю от каждой 
сотни маток не менее 145 ягнят, , 
1959 году было даже 170. Когда мне 
стало известно о выдающихся дости
жениях знатного чабана Ивана Мала
шенко, я решил соревноваться с ним 
и, вступая во второй год семилетки, 
взял обязательство: от каждой сотни 
овцематок получить по 205 ягнят. Се
годня рад доложить Пленуму Цент
рального Комитета: слово я сдержал. 
От каждых ста овцематок закреплен
ной за мной отары в 815 голов полу
чено по 206 ягнят. Мне хочется ска
зать сегодня моему старшему брату 
и учителю Ивану Малашенко свой 
сердечный рахмат, сердечное спасибо 
за хорошую науку, за добрый'при
мер!

Высоких показателей, подчеркива
ет тов. Шахабаев, добились многие 
чабаны совхоза «Чимкурган». Боль
шим уважением и авторитетом здесь 
пользуется Герой Социалистического 
Труда депутат Верховного Совета 
Казахской ССР Болсынай Даулбаева.

Слово для выступления шедостав- 
ляется первому секретарю Киевского 
обкома Компартии Украины тов. 
П. Е. Шелесту, который докладывает 
Пленуму ЦК КПСС, что за последние 
годы Киевщина добилась увеличения 
производства зерна, мяса, сахарной 
свеклы, овощей, картофеля. В прош
лом неблагоприятном году в облаете 
Собрали стопудовый урожай зерна с 
гектара, на 95 тысячах гектаров вы
растили по 222 центнера сахарной 
свеклы. Поголовье крупного рогатого 
окота за первые два года семилетки 
в колхозах и совхозах области увели- 
чи.чось на 140 тысяч, а свиней — 
на 143 тысячи голов.

Н. С. Хрущев. Тов. Шелест, поз
вольте задать вопрос. Я хочу спро
сить тов. Бубыовского —  сколько 
колхозы Шполянского района полу
чали кукурузы на зерно в то время, 
когда вы, тов. Бубновский, были се
кретарем райкома партии?

Н. Д. Бубновский. По 80 центнеров 
с гектара.

Н. С. Хрущев. По району?
Н. Д. Бубновский. Да.
Н. С. Хрущев. А сколько тецерь по

лучено в Шполянском районе?
П. Е. Шелест. Щпола теперь в Чер

касской области.
Н. С. Хрущев. Значит, этот район 

в другой области. А как другие рай
оны, Умань, например, тоже теперь 
не в вашей области?

П. Е. Шелест. Нет, тоже в Черкас
ской об.части.

Н. С. Хрущев. Мироновка в ващей
области?

П. Е. Шелест. Мироновка меньше 
дала. Кагарлык, Гребенки получили 
цо 32 центнера.

Н. С. Хрущев. Мироновка ближе х 
Шполе, тов. Бубновский? Земли там 
прекрасные. Таи земли такие же. 
как в Шполянском районе.

Н. Д. Бубновский. Мироновка, Ка
гарлык, Гребенки соревновались меж
ду собой.

Н. С. Хрущев. Не земли украшали 
людей, а люди, такие, как тов. Буб
новский, украшали землю, когда был 
в Шполе секретарем райкома. Слава 
о пшоллнцах гремела не только на 
Украине, но и на весь Советский 
Союз.

П. Е. Шелест. Теперь ж Шпола 
ло дает кукурузы.

Н. С. Хрущев. Как быстро хочет 
проскочить тов. Шелест, сказал, что 
собрали по 21 центнеру, и пошел 
дальше.

П. Е. Шелест. Я остановлюсь 
этом.

Н. С. Хрущев. Вы лучше меньше 
останавливайтесь в речах, а больше 
давайте кукурузы. За это вас будут 
больше уважать. (Оживление в зале, 
аплодисменты).

П. Е. Шелест. Хорошо.
Он говорит о том, что в прошлом 

году на 100 гектаров угодий по всем 
категориям хозяйств произведено по 
98 центнеров мяса и 376 центнеров 
молока. Оратор называет имена пере
довиков сельского хозяйства Киевщи
ны. рассказывает об их успехах. В 
частности, сообщает, что колхоз 
«Червовый хлебороб», председателем 
которого является И. Ф. Кабанец, 
участник Пленума, произвел мяса на 
100 гектаров угодий по 202 центне
ра и молока —  по 621 центнеру.

Н. С. Хрущев. Мы аплодировали 
один раз, еще поаплодируем. (Апло
дисменты).

Чтобы увеличить в ближайшие го
ды производство молока и мяса в об
ласти, продолжает тов. Шелест, сей

час принимаются меры для увеличе
ния цого.іовья коров за счет собст
венного воспроизводства. Уже в этом 
году поголовье коров увеличится''на 
40 тысяч голов, а в 1962 году об
ласть будет иметь 310 тысяч голов, 
по 18- —  19 на 100 гектаров угодий, 
что даст возможность достичь по ва
ловому производству молока уровня 
1963 гола.

Партийная организация, труженики 
сельского хозяйства области, заявляет 
тов. Шелест, будут прилагать все 
усилия к  тому, чтобы, выполняя реше
ния настоящего Пленума, довести в 
этом году производство мяса до П О  
центнеров и молока— до 440 центне
ров на 100 гектаров земельных уго
дий. Государству будет продано 350 
тысяч тонн молока и 90 —  95 тысяч 
тонн мяса. (Аплодисменты).

Н. С. Хрущев. Авансом аплодируем, 
авансом. (Аплодисменты). Это век
сель, а вы платите по нему.

Большое внимание в выступлении 
тов. Шелеста быѵто уделено вопросам 
увеличения производства KyKtpysbi, 
играющей решающую роль в созда
нии прочной кормовой базы. В истек
шем году в среднем на одну корову 
заложено силоса по 13,3 тонны.

Перед Киевской областью, продол
жает тов. Шелест, ставится задача 
добиться урожая кукурузы —  зерна 
по 40 — 50 центнеров с гектара. Мы 
понимаем, что получение такого уро
жая задача не легкая, но вполне ре
альная. Он сообщает, какие меры 
предпринимаются для того, чтобы 
увеличить урожай зерна кукурузы.

Выступающий останавливается на 
нерешенных проблемах подъема 
рельскохозяйственного производства 
на Киевщине. Он говорит, что основ
ная из них —  механизация всех 
отраслей сельского хозяйства и, осо
бенно, животноводства.

В конце выступления тов. Шелест 
заверяет Центральный Комитет пар
тии, что колхозники, рабочие совхо
зов, специалисты сельского хозяйства 
области приложат все силы к  тому, 
чтобы добиться нового подъема всех 
отраслей сельского хозяйства.■

Н. С. Хрущев. Вы насчет уток ни
чего не сказали. У вас в Киевской 
области есть озера?

П. Е. Шелест. Озер у нас много, 
есть Приднепровские озера.

Н. С. Хрущев. А Острожанские озе 
ра за Белой Церковью, это в вашей 
области?

П. Е. Шелест. Нет, эти озера не 
наши.

Н. С. Хрущев. Сколько вы выращи
ваете уток?

Л. Е. Шелест. 250 тысяч.
Н. С. Хрущев. Вы посоветуйтесь с 

тов. Колесниковым. У вас можно вы
ращивать миллионы Уток, но нельзя 
делать так, как сделали некоторые 
товарищи на Украине. Они взяли во
доем, где чистая вода, где нет расти
тельности, и там создали птицеферму. 
Но ато неправильно. У вас есть много 
озер, богатых растительностью, там и 
чадо домашних уток разводить. Знае
те, сколько их на озерах можно будет 
выращивать на природном корму! А 
почему вы этого не делаете? Я в этом 
году сам приеду проверить, как вы 
это дело осваиваете.

П. Е. Шелест. Будем реализовы
вать Ваши указания.

V
^ После выступления Первого, секре

таря Киевского обкома Компартии У к
раины тов. П. Е. Шелеста слово пре
доставляется главному конструктору 
специального конструкторского бюро 
цо самоходным комбайнам Таганрог
ского комбайнового завода тов. X. И. 
Изаксону.

В'начале своего выступления он 
сообщает, что конструкторским бюро 
создана система самоходных зерновых 
комбайнов, среди которых 'основной 
моделью является комбайн «СК-З». 
Он управляется одним человеком вме-; 
сто пятя на прицепных машинах 
«Сталинец-6» и «РСМ-8».

В последние годы, говорит оратор, 
раздельный способ сбора урожая стал 
основным при уборке зерновых ^куль
тур. В связи с этим Н. С. Хрущев в 
своем выступлении в станице Вешен- 
ской, ^  а мы считаем Н. С. Хру
щева нашим генеральным конструк
тором по сельскохозяйственным ма
шинам, —  совершенно справедливо 
упрекнул нас в том, что мы не все 
учли в конструкции созданного на
ми самоходного комбайна.

Н. С. Хрущев. Это как понимать 
ваши слова «генеральный конструк
тор»? Не хотите ли вы сказать, что 
если у вас есть недостатки, то, зна
чит, и я с вами отвечаю? Нет, вы уж  
сами отвечайте.

Раздельный способ уборки урожая, 
продолжает тов. Изаксон, открывает 
большие возможности в механизации 
и повышении производительности 
труда на уборке зерновых культур. 
Мы учли замечание тов. Н. С. Хруще
ва и сейчас завершили конструкцию 
более совершенного комплекса убо
рочных машин. Создана навесная вал
ковая жатка шириной захвата в 6 
метров, которая навешивается на са
моходный комбайн. Это позволяет ис
пользовать его в первой фазе уборки 
зерновых культур. Самоходный ком
байн сам может скосить хлеб в валки, 
а затем, заменив валковую жатку 
подборщиком, подберет и обмолотит 
эти валки. Самоходная молотилка- 
подборщик позволяет значительно по
высить производительность труда при 
уборке урожая.

Многие товарищи в своих докладах 
и выступлениях говорили о том, что 
уборка кукурузы пока еще не механи
зирована в достаточной степени. Бо
лее 8Q процентов ее урожая убирает
ся вручную. Кубанский институт ис
пытания машин провел очень инте
ресную работу по консервированию 
зерна, обмолоченного в процессе убор
ки кукурузы. ■ Мы построили новую 
машину, позволяющую убирать куку 
рузу на зерно по комплексно-механи
зированному технологическому про
цессу, по которому работают зерно
уборочные комбайны. Самоходный 
комбайн «СК-З», оборудованный пря
моточной жаткой, срезает стебли ку 
курузы, обмолачивает початки, очи
щает зерно и выдает его из бункера в 
автомашины.

Н. С. Хрущев. Чтобы убирать и 
правильно хранить кукурузу, может 
быть, и сушилки дать с тем, чтобы 
доводить убранное зерно до нужной 
кондиции. Это окупится. .

Интересный опыт, продолжает тов. 
Изаксон, проделал колхоз имени 
Фрунзе Тбилисского района Красно
дарского края. Он убрал таким спосо
бом двумя комбайнами около 500 гек
таров кукурузы. Семьдесят процентов 
кукурузного зерна колхоз сдал на 
элеватор и только 30 процентов за
консервировал. Очевидно, потребуют
ся какие-то сушильный средства, но 
преимущества этого способа заключа
ются в том, что можно использовать 
технику, которая имеется в колхозах.

Н. С. Хрущев. Это интересный во
прос, он заслуживает большого вни
мания.

А. В. Гиталов, Это очень хороший 
способ. Однако в нем не решены 
просы уборки стеблей кукурузы. А 
это трудоемкая операция.

Н. С. Хрущев. Тов. Гиталов, надо 
косить и измельчать сразу на корм. 
Эту задачу легко решить.

X. И. Изаксон. Мы этим займемся, 
создадим навесной измельчитель, ко
торый решит этот вопрос.

Н. С. Хрущев. А молотит эта маши
на хорошо?

A. В. Гиталов, Хорошо.
Н. С. Хрущев. Это главное. Я убеж

ден, что с таким конструктором, как 
товарищ Изаксон, мы выедем.

X. И. Изансон. Мы вместе с Вами 
эту задачу решим обязательно. Про
водимые Кубанским институтом • ис
пытания машин показывают, что этой 
машиной можно убирать кукурузу и 
на семена.

Далее оратор останавливается на 
вопросах уборки незерновой части 
урожая. Нужно создать машину, ко
торая могла бы одновременно с убор
кой зерна убирать солому и класть ее 
на край поля. В сезон этого гола два 
опытных образца таких машин буду« 
проверены на полях.

Выступавший здесь секретарь При
морского крайкома партии В. Е. Чер
нышев, говорит тов. Изаксон, дал по
ложительную оценку работы нашего 
гусеничного комбайна и заявил, что 
на уборке сои он не дает потерь зер
на. Это не совсем верно. Мы знаем, 
что соя убирается с большими потеря
ми, ПОТОМУ что плоды ее расположены 
низко, в 5 сантиметрах от цочвы. 
сама почва пока имеет неровности до 
десяти сантиметров. Между тем, аме
риканцы имеют сою, плоды которой 
расположены по стеблю в 30 —  40 
сантиметрах от почвы. Такую сою мы 
бы тоже убирали без потерь.

B. Е. Чернышев. Другого пока ни
чего нет.

Н. С. Хрущев. Если другой маши
ны пока нет, то нельзя хвалить без 
удержу машину, которая дает боль
шие потери. А вы хвалите ее, значцт, 
ослабляете усилия в поисках лучше
го решения.

X. И. Иааисон. Мы, Никита Серге
евич, прислушиваемся к  мнению дру
гих, но и сами бываем на местах и 
знаем, как идут дела.

Выступающий рассказывает, что 
коллектив конструкторского бюро ра
ботает над созданием нового типа 
комбайна —  не самоходного, а навес
ного на универсальном самоходном 
шасси. Мы разделили комбайн, рас
сказывает он, как бы на две части. 
Этим снижается стоимость специаль
ной зерноуборочной машины на 60 
процентов. Навесные машины на са
моходные шасси на 20 —  30 процен
тов легче, чем прицепные к  трактору.

Затем тов. Изаксон говорит о том, 
что до сих пор не решены вопросы, 
связанные с испытанием машин. Сей
час существует’ такой порядок, при 
котором испытатель противопостав- 
•лен конструктору. Это неправильно. 
Нузено, чтобы была одна организация, 
отвечающая за высокий технический 
уровень создаваемой машины и за ка
чество се работы. Мы не знаем слу
чая, когда за рекомендацию недора
ботанной машины в производство ма
шиноиспытательная станция была бы 
привлечена к  ответственности, тем 
более не знаем случая, чтобы станция 
отвечала за задержку рекомендации.

Н. С. Хрущев. Товарищ Изаксон! 
Мне известны такие случаи: конст
руктор изготовил хорошую машину, 
но ему говорят, надо несколько подо
ждать с испытаниями. Оказывается, 
смотришь, у  того, кто так говорит, 
дружок есть, который работает над 
такого же типа машиной, но он запоз-' 
дал на год, поэтому задерживают ис
пытания готовой машины, пока его 
дружок подтянется, и тогда они вме
сте в следующем году будут испыты
вать. Это — преступление.

X. И. Изаксон. И такие вещи быва
ют»

Оратор заявляет, что кол.чектив 
коцструктор.ов и заводских работни
ков приложит все силы к  тому, чтобы 
создавать брлее совершенные маши
ны и оснастить ими наше сельское 
хозяйство.

' V
Затем выступает секретарь Орлов

ского обкома партии тов. Н. Ф. Игна
тов.

На декабрьском Пленуме Централь
ного Комитета КПСС 1959 года, гово
рит тов, Игнатов, Орловская область 
была подвергнута критике за отстава
ние в развитии животноводства, не
достатки в расстановке и воспитании 
колхозных кадров, за неправильное 
отношение к  возделыванию кукурузы. 
Областная партийная организация не
сколько улучшила работу по подбору 
и расстановке руководящих кадров 
районного звена, колхозов и совхозов. 
Сейчас в районах области подавляю
щее большинство руководящих пар
тийных и советских работников име
ет высшее или незаконченное высшее 
образование. Председателями колхозов 
и директорами совхозов выдвинуто 
более ста опытных организаторов из 
числа партийно-советского актива и 
специалистов сельского хозяйства. 
Улучшен состав бригадиров и заведу
ющих животноводческими фермами. 
На постоянную работу в животновод
ство пришло семь тысяч комсомоль
цев.

Тов. Игнатов рассказал также о ме
роприятиях по созданию прочной кор
мовой базы для общественного живот
новодства. Колхозы и совхозы в I9 6 0  
году довели площадь посева кукурузы 
до І6 2  тысяч гектаров. Возделывани
ем этой культуры, заявляет оратор, 
занимаются свыше тысячи механизи
рованных звеньев. В ряде хозяйств по
лучен высокий урожай кукурузы. Тру
женики сельскохозяйственной артели 
«Ленинское знамя» Дмитровского 
района, которой руководит С. Н. Фак, 
с каждого из 500 гектаров получили 
по 685 центнеров зеленой массы ку 
курузы с початками. Колхозы и сов
хозы области в прошлом году зало
жили кукурузного силоса около І5  
тонн на корову. За год надои молока 
на одну корову в сравнении е 1959 
годом повысились на сто килограм
мов.

Остановившись на достижениях пе
редовиков, тов. Игнатов заявляет, что 
областная партийная организация 
Принимает все меры к  тому, чтобы 
обеспечить широкое внедрение в прот 
цзводство достижений передового, 
опыта, обучить кадры и добиться 
дальнейшего подъема колхозного и 
совхозного производства.

Сообщив о мерах, принимаемых по 
использованию резервов сельского 
хозяйства, тов. Игнатов ставит воп
рос о более широком производстве ма
шин для погрузки, транспортировки и 
внесения на поля органических удоб
рений, об увеличении производства 
минеральных удобрений.

Трудящиеся области, говорит ора
тор, разрабатывают меры по увеличе
нию производства продуктов земледе
лия и животноводства на 1961 год —  
третий год семилетки. Всеми катего
риями хозяйств будет продано госу
дарству мяса 51 тысяча тонн, молока 
— 178 тысяч тонн, яиц —  36 милли
онов штук.

Орловская партийная организация, 
говорит тов. Игнатов, трудящиеся об
ласти приложат все силы к  тому, что
бы в 1961 году обеспечить дальней
ший подъем промышленности и сель
ского хозяйства, внести достойный 
вклад в укрепление могущества на
шей Родины-

V
Председательствующий Д. С. По- 

.іянский зачитывает письмо красно
дарской делегации:

«Первому сенретарю Центрального 
Комитета партии товарищу Хруще
ву Н. С.

Никита Сергеевич, делегация Крас
нодарского края на Пленуме Цент
рального Комитета, внимательно об
судив Ваши советы о трм, чтобы по
лучить с площади 350 тысяч гекта
ров по 60 центнеров кукурузы с гек
тара и продать государству 150 мил
лионов пудов хлеба, горячо одобряет 
эти советы п предложения. (Аплодис
менты).

Труженики сельского хозяйства 
края примут все меры к  тому, чтобы 
выполнить эту большую и почетную 
задачу.

На площади 50 тысяч гектаров 
колхозы и совхозы будут выращивать 
семена кукурузы для других областей 
Советского Союза. Всего будет посея
но кукурузы на зерно 400 тысяч гек
таров.

В колхозах и совхозах края сейчас 
создаются механизированные звенья 
по возделыванию кукурузы, отводят
ся лучшие земельные участки, калиб
руются семена, вывозятся на поля 
удобрения, готовится техника.

Мы убеждены, что у нас в крае 
найдутся сотни и тысячи звеньев, ко
торые будут бороться за получение 
100 и 160 центнеров зерна кукурузы 
с гектара и вызовут на соціалисти
ческое соревнование известного всей 
стране мастера высоких урожаев ку 
курузы тов. Долишок Е. А. От имени 
всех кубанцев приглашаем Вас при
ехать к  нам в край.

По поручению делегации —  секре
тарь Краснодарского крайкома пар
тии Воробьев». (Аплодисмен.-ы).

(Окончание на 3-й стр.).
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Н. с. Хрущов. Хо?у обратоться к 
прѳдетавителям краев, автонѳмных 
реепублнк и областей Северного 
Кавказа. Если бы края, республи
ки и ѳбласти взялись вырастить 
кукурузы на зерно столько, сколь
ко Кубанский край (а там такие 
же хорошие условия), и собрали бы 
к  примеру по 60 центнеров, Став
ропольский край (западная его 
часть) —  по 60 центнеров, а в во
сточной засушливой зоне края — 
4Q или даже 30 центнеров, Ростов
ская область —  по 40 центнеров, 
тѳ ато'было бы очень похвально. 
Это мы говорим вам, товарищи, дня 
размышления. Пусть представители 
краев, областей и автономных рес
публик подумают, а потом мы 
встретимся с вами в Ростове и таи 
завершим обмен мнениями по этому 
вопросу. А если и здесь что-нибудь 
скажете в этом направ.тенііи, то в 
зависимости от того, что скажете, 
или будем молчать —  это будет 
означать, что мы не согласны, или 
аплодировать —  это значит под
держиваем. (Аплодисменты).

V
Слово предоставляется полеводу 

колхоза «Заветы Ленина» Курган
ской области тов. Т. С. Мальцеву, 
посвятившему свое , выступление 
важным проблемам земледелия За- 

^  падной Сибири и Зауралья, где на 
огромных площадях возделывается 
ценнейшая продовольственная куль
тура —  яровая пшеница.

Вот уже два года подряд, гово
рит он, в Западной Сибири и За
уралье ие все посевы к  моменту на
ступления осенних заморозков уепе- 
вают как следует созреть. С другой 
стороны, здесь начинают брать за- 

^  силье над урожаем сорняки, глав
ным образом, овсюг и осот. Каза
лось бы, каждому понятно: чтобы
хлеб созрел раньше, тр его следует
и раньше посеять. Но понятно и 
другое: чтобы в посевах не было 
овсюга, то, наоборот, рано сеяп>
опасно, нужно дождаться, когда
еорняки прорастут и их можно бу
дет перед севом уничтожить.

Оратор да.дее отмечает, что при 
сроках сева и в выборе позднеспе
лых или раннеспелых сортов пшени
цы приходится считаться и с тем 
важным фактором, что в Западной 
Сибири и Зауралье первая половина 
лета, как правило, бедна осадками, 
часто случаются засухи. В июле 
же выпадает много дождей. При та
ком положении позднеспелые сорта 
пшеницы, хотя и будучи посеяны 
рано, в какой-то мере еще могут 
использовать июлрские дожди, чего 
не удается раннеспелым сортам. 
Они до этих дождей успевают вы
колоситься, закончіггь свой рост в 
условиях засухи,

У себя в колхозе, говорит тов. 
Мальцев, мы рано не сеем, чтобы 
посевы без вреда перенесли июнь- 

А - скую засуху и успели использовать 
^ июльские дожди. Сравнительно 

поздний сев дает возможность 
уничтожить сорняки.

Колхоз сеет обязательно два 
сорта пшеницы —  позднеспелый 
{25 процентов) и раннеспелый (75 
процентов). Позднеспелый сорт сеет
ся во второй декаде мая —  на уча
стках, где заведомо известно, что 
они не засорены овсюгом. Раннеспе- 

^  лыми сортами сев производится в 
третьей декаде мая. когда сорняки 
прорастают, и они перед севом 
уничтожается. Борьба с сорняками 
ведется также в чистом пару, под 
которым ежегодно держится пятая 
часть всех пахотных земель.

За последние 12 лет, когда мы 
вами предусматриваем сроки сева 
и проводим своим способом обработ
ку  ^ земли, у  нас, говорит знат
ный колхозный ученый, несмотря 
на систѳмат«ески повторяющиеся 
засухи, средний урожай яровой 
пшеницы составил 20 цептнеров 
с гектара. В прошлом году мы по
лучили по 21 центнеру.

Вся Курганская область в пер
вые два года семилетки широко 
применяла наши методы в полевод
стве и достигла неплохих резуль
татов. В минувшем году средний 
урожай зерновых по области соста
вил 15 центнеров. Область успеш
но выполнила свои социалистиче
ские обязательства по продаже хле
ба государству, сдав его за два го
да 166 миллионов пудов, в том чис
ле 46 миллионов пудов сверх плана.

Мне кажется, говорит тов. Маль
цев, что уральцам, сибирякам и ка- 
захстанцам надо в одном крепко 
помочь —  лучше оснастить их убо
рочной техникой, поиспособив еѳ к 
особенностям этих районов. Здесь 
хлеб следует убирать возможно бы
стрее, ибо времени для этого быва
ет мало. Эти районы следовало бы 

Г ' обеспечить мощными сушильными 
агрегатами, что позволит сократить 

• сроки уборки и сдачи зерна. Необ
ходимо больше выпускать и орудий 
по обработке почвы, а также машин 
для уборки бобовых, соломокопни
телей.

Оратор подчеркивает высокую 
ответственность специалистов, осо
бенно агрономов, за пра- 

^  вильное ведение земледелия, за 
плодородие земли, за урожай. Мне 
колхозники доверили свою землю, 
говорит он, и я этим доверием доро
жу, отдавая все силы любимому 
делу.

V
Секретарь Марьинского райкома 

партии Сталинской области тев. 
3. Н. Глухов говорит, что перед

Цленуиоы ЦК КПСС н райком при
ходили многие коммунисты и бее- 
нартнйные труженики Марьинского 
района, где в срое время работал 
первым секретарем райкома партии 
Никита Сергеевич Хрущев.

Н. С. Хрущев. Тогда был только 
один секретарь. Не было первых и 
вторых секретарей. (Оживление в 
зала).

3. Н. Глухов. Все равно первый.
Оратор сообщает, чтѳ трудя

щиеся района просили его передать 
Никите Сергеевичу наилучшие по
желания доброго здоровья, многих 
лет жизни и благодарность за тита
ническую работу по укреплению 
мира.

В прошлом году, продолжает тов. 
Глухов, в Марьинском райѳне, как 
и в других районах Украины, в свя
зи с неблагоприятными погодными 
условиями создались трудности в 
работе. Однако район из года в го.д 
тщательно соблюдает требования 
агротехники и собирает высокие, 
устойчивые урожаи. Это позволяет 
развивать животноводство и увели
чивать продажу животноводческой 
продукции государству.

Колхозы района в истекшем году 
с каждых ста гектаров сельскохо
зяйственных угодий продали госу
дарству по 40 центнеров мяса в жи
вом весе и молока по 196 центне
ров. Одновременно растет поголовье 
скота.

В третьем году семилетки, про
должает ѳратор, ПО;району предпо
лагается собрать урожай зерновых 
по 2 5 — 26 центнеров с гектара, 
кукурузы на площади три тысячи 
гектаров —  по 50 центнеров с гек
тара.

Н. С. Хрущев. Такой урожай вы 
уже получали?

3. Н. Глухов. Получали.
Н. С. Хрущев. Так что вам не

страшно?
3. Н. Глухов. Мы получали, и 

нам не страшно.
Н. С. Хрущев. С каким 

Украины вы соревнуетесь?
3. Н. Глухов. Соседний с нами 

район Авдеевский.
Далее тов. Глухов рассказывает 

участникам Пленума о проводимой 
райкомом партии работе по подбору, 
выдвижению іі воспитанию кадров 
руководителей колхозного производ
ства н особенно молодых специали
стов. При этом, подчеркивает высту
пающий, учитывается не только 
наличие диплома, но и личные ка
чества выдвигаемого работника как 
специалиста и организатора произ
водства.

Н. С. Хрущев. Товарищ Глухов, 
а как у вас теперь с подсолнечни
ком? Ярощенко умер?

3. Н. Глухев. Умер в 1959 году. 
У нас в минувщем году было , пло
хо —  собрали по 14 центнеров, а в 
прошлые годы мы собирали по 
22— 23 центнера. Я обещаю, что 
такой урожай мы получим в 1961 
году.

Н. С. Хрущев. Это хорошо.
Характеризуя деятельность ряда 

председателей колхозов, молодых по 
возрасту и опыту работы, тов. Глу
хов убедительно, на конкретных 
примерах показывает, насколько 
важна помощь райкома и местных 
партийных организаций тем моло
дым работникам, которые е» боль
шим желанием пришли работать в 
колхозы.

Выступающий подчеркивает, что 
в борьбе за крутой подъем сельско
хозяйственного производства весьма 
важное значение имеет правильное 
использование специалистов сель
ского хозяйства. В настоящее время 
их в каждом колхозе района работа
ет по 3— 4 человека.

У нас, говорит тов. Глухов, есть 
еще много недостатков. Мы будем 
принимать меры, чтобы устранить 
их. Он заверяет, что марьцнцы и 
впредь будут идти в передовых ря
дах борцов за досрочное выполне
ние семилетнего плана и быстрей
шее создание изобилия сельскохо
зяйственных продуктов для народа.

Взволнованно прозвучала на Пле
нуме речь знатного свинаря совхоза 
«Катениеки» Латвийской ССР А. П. 
Бартулиса. Мне оказана большая 
честь, говорит он, второй раз участво
вать в работе Пленума ЦК нашей 
Коммунистической партии. Ведь в 
прошлом я —  батрак, безлошадный 
крестьянин, с молодых лет гнул спи
ну на полях и скотных дворах ку 
лаков буржуазной Латвии, а в годы 
войны познал фашистские концент
рационные лагеря. Трудно выразить 
все, что переполняет сейчас мое 
сердце. На прошлом Пленуме ЦК я 
был беспартийным, а теперь—  кан
дидат в члены великой ленинской 
Коммунистической партии-

Год назад в этом же зале, продол
жает тов. Бартулис, мною было дано 
обещание откормить три тысячи сви
ней. Я вернулся из Москвы с твердым 
намерением сдержать слово. Товари
щи по работе, специалисты посовето 
вали, как лучше использовать воз
можности, чтобы дать стране больше 
свинины. Надо было прежде всего 
расширить свинарник. Это было сде
лано без особых затрат средств и ма
териалов. В помещении, где раньше 
содержалось 300 свиней, мы разме
щаем теперь от 1.500 до 1.800 жи
вотных.

Но в хозяйстве сложилась небла
гоприятная обстановка, говорит ора
тор. Из-За эпидемии начался падеж 
поросят. Казалось, что эта беда сведет

на нет усилия всего коллектива сов
хоза. Когда я вернулся с Пленума, у 
нас было много посетителей, думали, 
вот чудо: один человек откормил две 
тысячи свиней. Наверное, эпидёыию 
экскурсанты к  занесли.

Н. р. Хрущев. Правильно вы гово
рите.

Весной, когда начались опоросы, 
сказал тов. Бартулис, можно было 
опаеаться, что из-за эпидемии пого
ловье пойдет на убыль. Тогда вывели 
свиноматок в лагеря, где и цроходи.щ 
опоросы. Молодняк рос на открытом 
воздухе здоровым, крепким.

Перевел в лагерь своих свиней и 
тов. Бартулис. В новой обстановке 
первое время приходилось работать 
много. Но ои выполнил свое обяза
тельство, сдал государству более 
3 тысяч свиней общим весом 2.50Q 
Центнеров и написал об этом 
Н. С. Хрущеву.

—  Велика же была наша радость. 
—  сообщает тов. Бартулис, —  когда 
вскоре в совхоз пришел ответ Ники
ты Сергеевича! Он еще больше окры
лил меня и моих товарищей. Ответ 
Никиты Сергеевича всколыхнул весь 
коллектив, вызвал горячее же.чание 
еще лучше трудиться на колхозных 
полях и фермах. При горячей под
держке товарищей я обязался в 
третьем году семилетки откормить не 
менее 5 тысяч свиней общим весом
4.500 центнеров.

Да.іее норатор рассказывает о пре
имуществах крупногруппового бесста- 
ночного содержания животных. На 
производство центнера свинины он 
затратил 2,7 человеко-часа. Произво
дительность труда на заключительной 
стадии откорма повысилась более чем 
в десять раз.

Слово предоставляется секретарю 
Башкирского обкома КПСС 3. Н. Ну
риеву. Выполняя взятые обязатель
ства, говорит он, колхозы и совхозы 
Башкирской АССР в прошлом году 
продали государству 78,8 миллиона 
пудор зерна, в том числе сверх плана 
8,6 миллиона пудов. За два года се
милетки продано государству 156 
миллионов пудов зерна вместо 140 
миллионов пудов, предусмотренных 
планом. Перевыполнены планы заго
товок сахарной свеклы и масличных 
культур.

Годовые задания заготовок живот
новодческой продукции перевыполне
ны. Поголовье крупного рогатого ско
та за I9 6 0  год в колхозах к  совхозах 

республики возросло на 1?.6 тысяч 
голов, или на 22 процента, в том чис
ле коров —  на 28,7 тысяч» голов, 
или на 13 процентов, свиней —  на 
200 тысяч голов, лли на 33 процен
та, овец —  на 49 тысяч.

Труженики сельского хозяйства 
Башкирии борются за выполнение се
милетнего плана по продаже государ
ству мяса —  за четыре года; «о заго
товкам молока и яиц —  за пять лет, 
по заготовкам шерсти —  за шесть 
лет.

Тов. Нуриев отметил, что в респуб
лике еще низки урожаи сельскохозяй
ственных культур и продуктивность 
животноводства, высока себестои
мость продуктов земледелия и живот- 
ноаодстца. Партийная организация 
принимает меры к  тому, чтобы быст
рее устранить эти недостатки.

Далее оратор говорит, что внима
ние тружеников села сосредоточено 
сейчас на повышении культуры зем
леделия. В комплексе мероприятий, 
направ^тенных на дальнейший рост 
урожайности сельскохозяйственных 
культур, главное место должны за
нять органические и минеральные 
удобрения. Колхозы и совхозы рес
публики могут и должны ежегодно 
вносить в почву до 8 —  9 миллионов 
тонн навоза вместо вносимых сейчас 
5 миллионов тонн, вывозить на поля 
до одного миллиона тонн торфа. Тов, 
Нуриев отмечает, что применение тор
фа на удобрение сдерживается недо
статком техники. Он просит учесть 
нужды Башкирии в этом деле и выде
лить ей необходимые машины.

Проявляя заботу о росте поголовья 
скота и уве.чиченин продуктов агивот- 
новодства, парторганизация Башки
рии борется за укрепление кормовой 
базы, расширение строительства жи
вотноводческих помещений, ме.хани- 
зацию трудоемких работ на фермах. В 
нынешнем й последующие годы наря
ду с увеличением производства ку ку 
рузы колхозы и совхозы будут боль
ше сеять бобовых культур и сахарной 
свеклы, улучшать луга и пастбища.

V ‘
Председатель сельхозартели имени 

Ленина Восточно-Казахстанской обла
сти Б. Китапбавв рассказал о том, 
ка к колхозники, мобилизуя внутрен
ние резервы, добиваются хороших ре
зультатов. В 1960 году в условиях 
холодной весны, дождливых лета и 
осени они собрали с цѵтощади восемь 
тысяч гектаров по 18,2 центнера зер
на с гектара. Сверх плана продали го
сударству 27 тысяч центнеров зерна. 
Выполнены социалистические обяза
тельства по производству и продаже 
государству животноводческих про
дуктов.

Успехи в развитии зернового хо
зяйства позволили добиться подъема 
животноводства. Если четыре года на
зад от животноводческой продукции 
колхоз получал примерно четвертую 
часть всех денежных до.ходов, то в 
минувшем году ^  половину. В кол
хозном стаде насчитывается 3.800 го
лов крупного рогатого скота, 13 ты
сяч овец. 1.200 лошадей. Этого уда
лось достигнуть потому, что колхоз
ники своевременно, по-настоящему

оценили огромную роль кукурузы. Ес
ли бы у 'нас не было ее, заявил тов 
КкТапбаев, я не знаю, как бы мы су
ществовали, как бы развивали живот
новодство, Сейчас ее посевы состав
ляют 1.100 гектаров. В течение по
следних четырех лет собираем в сред
нем по 500 —- 600 центнеров зеле
ной массы кукурузы с початками в 
стадии молочно-восковой спелости. В 
прошлом году в Казахстане была су
ровая зима. Однако колхоз не только 
сохранил весь свой скот, но и сосед
ним артелям помог прокормить две 
тысячи голов скота.

Мы с большой радостью, продолжал 
тов. Кйтапбаев, встретили предлагае
мые партией и правительством меры 
по оказанию помощи колхозам. Б ре
зультате наш колхоз будет иметь в 
своем распоряжении около двух .мил
лионов рублей дополнительных 
средств. ‘Артель использует их "на 
строительство культурных учрежде
ний. В частности, намечено построить 
в колхозе типовую школу.

Н. С. Хрущев. Решение о сті)ои- 
тельстве школы уже приняли?

Б. Кйтапбаев. Да.
Н. С. Хрущев. Хорошо, школы 

нужны.
Оратор сообщил о том, какие обя

зательства принял колхоз в честь 
предстоящего XX II съезда партии. Ре
шено со всей площади собрать по 120 
пудов зерна с каждого гектара, в 
третьем году семилетки продать госу
дарству 15 тысяч центнеров молока, 
в течение одного года увеличить на 
400 голов стада дойных коров.

Тов. Кйтапбаев от души блягодарит 
Центральный Комитет КПСС за при- 
глащенне на Пленум. Большое спа
сибо, говорит он, Президиуму ЦК 
КПСС и Вам, Никита Сергеевич, за 
неустанную заботу о дальнейшем 
піюцветании колхозного строя.

Н. С. Хрущев. Вам спасибо. (Бур
ные аплодисменты).

V
С яркой речью выступает встре

ченная аплодисментами Герой Со
циалистического Труда Турсуной 
Ахунова —  механик-водитель хлоп
коуборочной машины, бригадир кол
хоза имени Кирова Ташкентской 
области.

В нйщ колхоз, говорит она, при
шло письмо, в котором Никита 
Сергеевич Хрущев поздравляет ме
ня и членов нашейГ бригады с до
стигнутыми успехами. Сердечно 
благодарю Центральный Комитет и 
лично Вас, дорогой Никита Серге
евич, за большое внимание-

Тов. Ахунова рассказывает Пле
нуму, что в прошлом году она обе- 
ща.да от имени своей бригады выра
стить высокий урожай и собрать 
машиной 250 тонн хлопка. Разре
шите мне доложить, заявляет знат
ный хлопкороб, что наша бригада 
с каждого из 100 гектаров получи
ла по 42 центнера хлопка-сырца. 
Государству продано 420 тонн 
хлопка, из них 408 тонн убрано ма
шинами.

Она говорит о том. что сама со
брала машиной 322 тонны хлопка. 
Обучила работать на хлопкоубороч
ных машинах мужа и сестру, кото
рые стали механиками-водителями.

Турсуной Ахунова подчеркивает 
огромную роль комплексной меха
низации Хлопководства. Себестои
мость одного центнера хлопка-сыр
ца в ее бригаде составила 9 рублей 
70 копеек, а затраты снизились 
в два раза —  до трех трудодней.

Мы не остановимся на достигну
тых успехах, заявляет Т. Ахунова, 
мы будем еще шире внедрять комп
лексную механизацию, повышать 
урожайность хлопчатника.

Товарищи, говорит в заключение 
Турсуной Ахунова, я очень счаст
лива и от всего сердца благодарю 
Центра.чьный Комитет Коммунисти
ческой партии Советского Союза и 
дорогого Никиту Сергеевича за 
приглашение на Пленум. Это я го
ворю не только от себя, но и от 
всех женщин Узбекистана, которые 
уже работают и будут работать на 
хлопкоуборочных машинах.

Она сообщила Пленуму, что ее 
бригада взяла новое обязательство 
—  на каждом из 100 гектаров 
хлопчатника вырастить урожай по 
50 центнеров. Сама Т. Ахунова обя
залась собрать на хлопкоуборочной 
машине 350 тонн хлопка.

Выращиванию кукурузы на Кав
казе посвятіш свое выступление 
секретарь Кабардино -  Балкарского

обкома партии тов. Т. К. Мальба- 
хов.

60 центнеров кукурузы с гекта
ра для Кавказа —  дело вполне воз
можное, говорит оратор. Он напо
минает о том, что эта ценная куль
тура была известна на” Кавказе еще 
100 лет назад, и кабардинцы за ее 
ценные качества назвали кукуру
зу «нартух», т. е. богатырское зер
но. Но на протяжении многих де
сятилетий ее урожайность не пре
вышала 20 центнеров с гектара. 
Этот заколдованный рубеж удалось 
впервые пересечь в 1958 году, 
когда в республике было собрано 
по 43 центнера с каждого гектара. 
В 1960 году получи.чи по 40 цент
неров.

Секретарь обкома знакомит Пле
нум с работой Камбулата Кицуеви- 
ча Тарчокова —  председателя кол
хоза им. Ленина Лескенского райо
на. Этот человек сыграл большую 
роль в том, что Кабарда научилась 
выращивать кукурузу. Колхоз, 
возглавляемый тов. Тарчоковым, в 
1958 году на площади 1100 гек
таров собрал по 80 центнеров зер
на с гектара. В -1959 году вновь по
вторил эти две цифры и дал госу
дарству 3 тысячи тонн семян ку 
курузы. Когда в докладе тов. По
лянского на декабрьском Пленуме, 
говорит тов. Мальбахов, были даны 
эти цифры, очевидно, товарищи из 
газет не поверили и вместо по 80 
центнеров с каждого из 1100 гек
таров написали по 80 центнеров -г- 
со Ц О  гектаров. Я даю такую за
поздалую - справку.

Н. С. Хрущев. Это маловеры, ма
ловеры!

Тов. Тарчоков начал свою рабо
ту с семи центнеров, продолжает 
оратор. И как семь центнеров он 
преобразовал в 80 центнеров, так 
же он увеличил за это же время 
поголовье скота, его продуктир- 
ность, объем производства и загото
вок сельскохозяйственных нродук- 
тюв. Улучшились условия жизни и 
быта колхозников. Хочу добавить, 
товарищи, заявляет тов. Мальба
хов, что Тарчоков еще не Герой, 
Социалистического Труда.

Н. С. Хрущев. Позвольте .внести 
поправку. Тов. Тарчоков является 
героем социалистического труда.

но он еще не получил Звезды, ко
торой награждают героев. (Бурные, 
продолжительные аплодисменты).

Т. К. Мальбахов. Тогда разрешите 
поправиться и сказать, что колхоз, 
который возглавляется будущим Ге
роем Социалистического Труда, до
бьется еще больших успехов.

Н. С. Хрущев. Думаю, что товари
щи, от которых зависит присвоение 
звания Героя Социалистичесрого Тру
да, поддержат меня, если я скажу, 
что тов. Тарчоков не будущий, а на
стоящий герой. (Бурные, продопщи- 
тельньш аплодисменты).

Т. К. Мальбахов. Хорошо, Никита 
Сергеевич.

Тов. Мальбахов рассказывает Пле
нуму о планах, которые осуществ
ляют коммунисты вместе ео всеми 
труженикал^іі республики по превра
щению Кабардино-Балкарии в боль
шое кукурузосеменоводческое хозяй
ство страны.

На убедительных примерах он по
казывает, что благодаря кѴкурузе в 
республике начиная с 1953 года 
вдвое возросло пого.товье крупного 
рогатого скота и птицы, в семь раз 
свиней, удвоились и утроились заго
товки различных животноводческих 
продуктов.

Далее тов. Мальбахов останавли
вается на некоторых недостатках, 
мешающих еще полнее раскрыть ку 
курузную «кладовую». Он осуждает 
неправильную практику, когда заго
товительные пункты оплачивают 
только к^тсурузное зерно, а кукуруз
ные стержни, составляющие 22 про
цента от веса всей заготовленной 
продукций, не попадают государству: 
они раздаются бесплатно кому угод
но и идут на топку печей. Государст
во от этого теряет, так как из стерж
ней также можно готовить неплохой 
корм —  добавку для скота. Из двух 
тонн кукурузных кочерыжек можно 
получить столько спирта, сколько 
сейчас получают из одной тонны 
пшеничной муки.

Оратор говорит о необходимости 
изменения некоторых устаревших 
правил приема и оценки кукурузы н^ 
заготовите.чьных пунктах, из-за чего 
удорожается ее себестоимость и зача
стую попадают в невыгодное поло
жение передовые яолхбаы, собираю
щие высокие урожаи.

в честь XXII съезда Коммунистической партии

Годовой план—досрочно
МОСКВА, 14 января. (ТАСС). Горя

чо откликается всегда коллектив за
вода имени Лихачева на большие со
бытия в жизни партии, народа, стра
ны. Весть о созыве 17 октября этого 
года очередного, XXII съезда КПСС 
вызвала радостный отклик в друж
ной многотысячной семье автострои
телей. Большой митинг состоялся на 
стыке смен в рессорно-пружинном 
цехе завода, первым на предприятии 
завоевавшем почетное звание цеха 
«разведчиков будущего». Па трибу
не —  руководитель бригады комму
нистического труда Н. Нерушев.

—  Предстоящий съезд родной Ком
мунистической партии, —  говорит 
он, —  определит дальнейшие пути 
строительства светлого будущего —  
коммунизма. Паш народ и в своих 
мыслях, и в делах всегда вместе с
партиен. Вот почему сообщение о ____ .......... ............... ...........
созыве XX II съезда КПСС встречено готово к  плаванию триста судов. ^
нами, автозаводцами, с огромным __________  )
воодушевлением. И мы достойно
встретим это выдающееся событие 
нашей эпохи.

На митинге единогласно было при
нято обязательство: досрочно выполг 
нить задание этого года, дать на 
3 миллиона рублей сверхплановой 
продукции, начать борьбу за береж
ливое расходование металла, чтобы 
выпустить дополнительно к  плану 
для се.тьского хозяйства рессор на 
полторы тысячи грузовиков.

Решение Пленума ПК партии о со
зыве XX II съезда КПСС вызвало мо
гучий подъем творческой активности 
масс на всех московских предприя
тиях. В честь предстоящего съезда 
коллективы станкостроительного за
вода имени Орджоникидзе, ткацкого 
комбината «Красная роза», электро
машиностроители завода «Динамо» 
имени Кирова, текстильщики «Трех
горной мануфактуры», труженики за
вода ш.чифовальных станков г  дру
гих предприятий Москвы решили до
срочно выполнить головые задания, 
дать стране много сверхплановых из
делий.

Досрочно, к  25 декабря, план этого 
года обязался завершить и коллектив 
столичного Дербеневского химическо
го завода имени Сталина. Здесь наме
чено освоить и выпустить более 20 
новых марок красителей, сэкономить 
за счет внедрения рационализатор
ских предложений около 155 тысяч 
рублей.

В обширном бассейне Московского 
речного пароходства, в портах, на 
пристанях и на судоремонтных пред
приятиях идет деятельная подготовка 
к  навигации третьего года семилетки. 
Весть о созыве XXII съезда партии 
вызвала здесь новый трудовой подъ
ем. Коллективы речников встают на 
трудовую вахту в честь XXII съезда 
Коммунистической партии. График 
зимнего ремонта флота и перегрузоч
ной техники на всех предприятиях 
пароходства перевыполняется. Уже 
готово к  плаванию триста судов.

Коллектив томской спичечной фабрики «Сибирь» с большой 
радостью встретил постановление Пленума ЦК КПСС о созыве 
очередного X X II съезда партии.

В субботу здесь, в коробконабнвочном цехе, состоялся обще- 
фабричный митинг, посвященный этому знаменательному собы
тию.

Выступившая на митинге работница лущильно-автоматного 
цеха тов. Батурина отметила, что весть о созыве очередного 
съезда КПСС вызвала в коллективе цеха новый трудовой 
подъем.

— В честь X X II съезда партии, — сказала она, — наша 
бригада самоукладчнц берет обязательство к  17 октября выпол
нить одиннадцатимесячную программу.

По примеру харьковских .тракторостроителей коллектив 
бригады самоукладчнц решил семичасовое задание выполнять за 

, шесть рабочих часов.
О споем стремлении в честь съезда партии Добиться новых ус

пехов в труде рассказали выступившие на митинге тт. Цыцуно- 
ва, Щкурнхина, Кузнецова и другие работницы.

На митинге принято повышенное обязательство на третий год 
семилетки.

В честь созыва партийного съезда годовой план решено вы
полнить досрочно н дать сверхплановой продукции ва 55 тысяч 
рублей.

В. ПАСТУХОВ, 
'секретарь партийного бюро спичечной 

фабрики «Сибирь».
На снимках: митинг коллектива спичечной фабрики «Сибирь». 

Слева — выступает Нина Цыцунова — член бригады, борю
щейся за звание коллектива коммунистического труда.

Фото Ф. Хитриневнча.

ПЕРЕСМОТРЕЛИ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
Весть о том, что 17 октября нач

нет свою работу XXII съезд КПСС, 
быстро облетела все цехи и производ
ственные участки подшипникового 
завода.

Многолюдно после трудового дня в 
красном уголке шлифовального цеха 
Х і 1..Начальник це.ха.тов. Гоц при
звал шлифовщиков, готовя достойную 
встречу XXII съезду партии, пере
смотреть годовые обязательства.

Слово берет бригадир электриков 
тов. Лунин. Он говорит о том, что 
электрики решили стать на пред
съездовскую трудовую вахту, улуч
шить качество ремонта оборудования, 
а ко дню открытия съезда добиться 
звания бригады коммунистического 
труда.

Выступает Зол Иванова, руководи
тель бригады шлифовщиков.

—  XXII съезд партии —  большое 
событие в жизни нашей страны. ^

говорит она. —г Мы решили встретить 
этот день в нашей смене выполнением 
десятимесячного плана.

Коллектив первого шлифовального 
цеха решил включиться в соревнова
ние за достойную встречу XXII съез
да КПСС, обязавшись выполнить план 
десяти месяцев к  27 октября, а годо
вой план по выпуску товарной про
дукции —  на 102 процента. Шлифов
щики решили сократить брак цо от
ношению к  1960 году на 10 тысяч 
рублей, добиться экрцомии от внедре
ния рационализаторских предложений 
20 тысяч рублей в новых иенах.

Пересмотрели обязательства и кол
лективы других цехов. Коллектив 
кузнечного цеха, например, дал слово 
к  17 октября отковать из отходов 
500 тысяч колец, встретить день от
крытия съезда опережением графика 
ва 5 суток, завершить выполнение 
десятимесячного плана по рационали

зации и изобретательству, выполнить 
план десяти месяцев к  25 октя ^я .

Включившись в социалистическое 
рАревнование за достойную встречу 
XXII съезда КПСС, коллектив под
шипникового завода решил досроч
но, 23 декабря, выполнить план 
третьего года семилетки, сни
зить потери от брака по сравне
нию . с минувшим годом ва 
20 процентов. Решено в третьем го
ду семилетки сэкономить 30 тонн 
металла, 350 тысяч киловатт-часов 
электроэнергии н 119 тонн топлива. 
Подшипниковцы обязались внедрить 
в шлифовальном цехе одну автомати
ческую линию собственной конструк
ции, одну автоматическую линию в 
полуавтоыатвом цехе и две автомати
ческие линии в цехе железнодорож
ных подшипников. За счет внедрения 
рационализаторских предложений ре
шено получить 210 тысяч рублей 
экономии в год.
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2 0  января— областной съезд работников культуры

Э т о  в а ж н о
Деловое обсуждение

ПРАГА. 14 января. (ТАСС). Че
хословацкое радио, телевидение, 
печать широко информируют обще
ственность страны о каждом дне 
работы Пленума ЦК КПСС, указы
вая на его исключительно большое 
значение в решении задач по подъ
ему сельскохозяйственного произ
водства.

Продолжая знакомить читателей 
с выступлениями на Пленуме, пе
чать подчеркивает, что все они

бьют в одну цель: путем всесторон
ней механизации сельскохозяйст

венных работ;, внедрения пере
довой агротехники и передовых ме
тодов труда создать изобилие всех 
сельскохозяйственных продуктов. 
ГЭѵЗеты «Земледельске новины». 
«Млада фронта» отмечают, что де
ловое обсуждение на Пленуме прак
тических вопросов послужит даль
нейшему подъему сельского хозяй
ства.

В А Ж Н Ы Й Э Т А П
СОФИЯ, 14 января. (ТАСС). 

Учитывая большой интерес болгар
ской общественности к Пленуму 
ЦК КПСС, печать ежедневно ин
формирует читателей о ходе его ра
боты. Газеты подчеркивают огром
ную волю советского народа к  борь
бе за дальнейший подъем сельского 
хозяйства страны.

В статье «Примечательное собы

тие в жизни советской страны» га
зета «Работническо дело» подчер
кивает. что проходящий Пленум, 
как и предстоящий очередной X X II 
съезд КПСС, означает важный 
этап в развертывании широкой ор
ганизационной и политической ра
боты, направленной на дальнейшее 
развитие сельского хозяйства.

Б о и  в Л а о с е
ХАНОЙ, 15 января. (ТАСС). 

Правительственные лаотянские 
войска во взаимодействии с боевы
ми отряда.ми Патет-Лао одержали 
еще одну победу. От мятежников 
освобожден опорный пункт Та-Бун 
южнее Сиенг-Куанга.*

Сообщая об этом, радио «Голос 
Лаоса» указывает, что новая побе
да свидетельствует о дальнейшем 
сплочении патриотических сил Лао
са.

Заявление капитана Конг Ле
ПЕКИН, 15 января. (ТАСС). Ка

питан Конг Ле резко осудил амери
канских агрессоров, предоставив
ших предательской клике Фуми Нр- 
савана — Бун Ума самолеты и ору
дия для расширения гражданской 
войны в Лаосе.

В заявленйи Конг Ле, . передан
ном агентством Синьхуа со ссылкой 
на радио «Гблос Лаоса», говорится, 
что «если СШ А не прекратят вме
шательства и агрессию против Лао
са и не эвакуируют оттуда все свои 
военные материалы, то я обращусь 
ко всем братским странам и наро
дам, ко всем дружественным стра
нам и миролюбивым народам всего 
мира с призывом предоставить пра

вительству Суванна Фумы такое же 
оружие, чтобы сорвать планы аме
риканского империализма. Амери
канские агрессоры должны нести 
полную ответственность за все по
следствия их действий».

История борьбы Лаоса против 
иностранной агрессии и в защиту 
своей независимости показала, зая
вил капитан Конг Ле, что никакие 
реакционные силы, никакое оружие 
не смогут поставить на колени лао- 
тянский народ, тесно сплоченный 
вокруг правительства Лаоса в ре
шительной борьбе за окончатель
ную победу дела мира, за нейтрали
тет, национальное согласие и неза
висимость родины.

М еханизация  се л ьско го  хо зя й ств а  К и та я
ПЕКИН, 15 января. (ТАСС). За 

последние три года в сельскохозяй
ственные районы Китая было на
правлено 55 тысяч тракторов (в 
І5-силъном исчислении). За это вре
мя общая мощность дренажно-оро

сительных машин увеличилась на
5,4 миллиона лошадиных сил, то 
есть почти в 1 0  раз, по сравнению с 
1957 годом.

Эти цифры. Сообщает агентство 
Синьхуа, приводятся в передовой 
статье «Жэньминь жибао».

В Совете Безопасности
НЬЮ-ЙОРК, 14 января. (ТАСС). 

Сегодня началось заседание Совета 
Безопасности, на котором было 
продолжено обсуждение вопроса о 
новых актах агрессии Бельгии про
тив Республики Конго, поставлен
ного Советским Союзсгм.

Выступившие в начале заседания 
представители Эквадора и Чили, а 
также чанкайшист заявили, что они 
не смогут поддержать совместный 
проект резолюции Цейлона, Либе
рии и ОАР, так как, мол, в нем со
держатся неприемлемые для них 
элементы. Выгораживая Бельгию, 
они утверждали, что «инцидент» 
недостаточен для того, чтобы ли
шить бельгийское правительство 
права управлять подопечной терри
торией Руанда-Урунди. Делегаты 
Эквадора и Чили предлагали при-, 
нять на честное слово заверения 
Бельгии в том, что это больше не 
повторится.

НЬЮ-ЙОРК, 15 января. (ТАСС). 
Вчера Совет-Безопасности, созван
ный по требованию Советского Со
юза, продолжал обсуждение поло
жения в Конго в связи с новыми 
агрессивными действиями Бельгии 
против этой республики. Выступив
ший на заседании Совета Безопас
ности представитель СССР В. А. 
Зорин подвел итоги дискуссии.

Прения в Совете Безопасности, 
сказал он, наглядно показали, кто 
стоит на чьей стороне. США, Анг
лия и Франция выступили в защи
ту своего союзника, не желающего 
уходить из своей бывшей колонии и 
пытающегося продолжать беспо
щадную.эксплуатацию конголезско
го народа. Они еще раз подтверди
ли, что НАТО — это военно-поли
тический союз колонизаторов, вы
ступающий против свободы и неза
висимости колониальных народов, 
за сохранение колониального режи
ма.

Советский Союз, Либерия, ОАР 
и Цейлон встали на сторону конго-. 
лезского народа, борюіЦегося за 
свое полное освобождение от всех 
пут колониального гнета, за свою 
действительную независимость. Де
легаты стран Африки и Азии, ука
зал В. А. Зорин, разоблачили и 
осудили действия (^льгийских ко
лонизаторов и справедливо вырази
ли свое возмущение поведением за
падных союзников Бельгии.

Советский представитель коснул
ся проекта резолюции 3 стран, вне
сенного на рассмотрение Совета 
Безопасности, Несмотря на имею
щиеся в нем слабые стороны и не
достатки, этот проект дает мини
мальную программу мер, направ
ленных на предотвращение даль
нейшего ухудшения положения в 
Конго и пресечение агрессивных 
актов Бельгии против этой респуб
лики, -'Г-

Затем вторично выступил пред
ставитель Либерии.

ПОЛОЖЕНИЕ В КОНГО
ПАРИЖ. -15 января. (ТАСС). 

Специальный корреспондент агент
ства Франс Пресс передает из 
Тисвильского военного лагеря, что, 
несмотря на «стену молчания», 
воздвигнутую вокруг последних 
событий в Тисвиле, теперь досто
верно известно, что 13 января в 
этом военном лагере произошло 
«серьезное восстание», в результа
те которого Лумумба на несколько 
часов оказался на свободе.

Касаясь утверждений мобутов- 
цев,, будто единственной причиной 
волнений было требование солдат 
повысить им жалование, корреспон
дент заявляет, что, по полученным 
сведениям, «эта проблема была 
урегулирована еще до восстания»: 
за несколько дней до восстания 
Мобуту выплатил 3.000 солдат 
тисвильского гарнизона «дополни
тельное денежное довольствие и 
выдал провиант».

В возникновении восстания, пи
шет корреспондент, решающую 
роль сыграла пропаганда сторонни
ков Лумумбы. На стенах казарм в 
лагере еще видны обрывки листо
вок, рассказывавших об успехах

армии гейерала Лундулы в про
винции Киву и Северной Катанге.

Восстание подавлено, но, судя по 
нервозности командования, пишет 
корреспондент, «тревога не улег
лась, и причины, вызывающие ее, 
не устранены». Мобутовцы намере
ваются перевести Лумумбу из Тнс- 
вильского лагеря в «более надеж
ное место». Касавубу и Мобуту 
вернулись из Тисвиля в Леопольд
виль. а начальник мобутовской 
охранки Мен дека, по данным кор
респондента Франс Пресс, остался 
в Тисвиле, чтобы подготовить пере
вод Лумумбы.

НЬЮ-ЙОРК, 15 января. (ТАСС). 
Весть об освобождении Лумумбы 
вызвала панику среди бельгийцев, 
вновь наводнивших Леопольдвиль 
в надежде на легкую победу клики 
Мобуту—Касавубу. Как сообщает 
леопольдвильский корреспондент 
газеты «Нью-Йорк тайме» Гофман, 
<13 января после распространения 
слухов об освобождении Лумумбы 
из' заключения противники премь
ер-министра обратились в бегство. 
Они до отказа заполнили. паромы,

Забастовка продолжается
ПАРИЖ, 15 января. (ТАСС), тивировало это тем. что тогда соци-

27-й день продолжается мужествен
ная забастовочная борьба бельгий
ских трудящихся против правитель
ственного «закона нищеты». Хотя 
забастовка влечет за собой большие 
материальные потери для страны, 
правительство по-прежнему упорно 
отказывается удовлетворить спра
ведливое требование трудящихся— 
взять обратно законопроект, преду
сматривающий «экономию» за счет 
неимущих. Оно встало на путь пря
мых репрессий и угроз. По сообще
ниям агентств из Брюсселя, вчера 
оно объявило о своем решении уво
лить без выплаты заработной пла
ты всех государственных и комму
нальных служащих, которые не 
вернутся на работу 16 января. Это 
решение распространяется на же
лезнодорожников и работников го
родского транспорта, государствен
ных служащих, почтальонов, работ
ников телеграфа и телефонных 
станций.

Профсоюзные руководители Вал- 
лони (Южная Бельгия), в частности 
заместитель генерального секрета
ря Всеобщей федерации труда 
Бельгии Андре Ренар, потребова
ли, чтобы депутаты и сенаторы- 
социалисты коллективно подали в 
отставку в знак протеста против 
«закона нищеты». Как сообщает 

агентство Франс Пресс, бюро бель
гийской социалистической партии, 
обсудив вчера это требование, отка
залось его удовлетворить. Бюро мо-

ально-христианская партия пользо
валась бы в парламенте безраздель
ным контролем, смогла бы усилить 
свои позиции на дополнительных 
парламентских выборах, вызванных 
отставкой парламентариев-социали- 
стов, и правящие партии (социал- 
христианская и либеральная) могли 
бы без всяких препятствий присту
пить к  проведению в парламенте 
антисоциальных законов и даже к 
пересмотру конституции. Бюро счи
тает неразумным отказ от общест
венной трибуны, какой является 
парламент.

«Забастовка продолжается», — 
заявил, по сообщению агентства 
Франс Пресс, Андре Ренар, когда 
ему стало известно о решении бюро 
социалистической партии.

По сведениям из Брюсселя, се
годня председатель социалистиче
ской партии Лео Коллар был при
нят королем Бодуэном и вручил 
ему «позитивные предложения», 
одобренные социалистической пар
тией и. Всеобщей федерацией тру
да, которые должны заменить пре
словутый «закон экономии».

стремясь добраться до Браззавиля, 
находящегося на противоположном 
берегу реки Конго. Когда на зака
те солнца движение паромов пре
кратилось, бельгийцы наняли мо
торные катера, хотя в темноте пе
реправляться через реку опасно. 
Сейчас в Браззавиле нельзя снять 
ни одной комнаты в гостинице».

НЬЮ-ЙОРК, 15 января. (ТАСС). 
Вчера президент Касавубу в пись
ме Хаммаршельду потребовал не
медленного отзыва из Конго лично
го представителя генерального сек
ретаря ООН в Конго Дайяла.

Излагая требования Касавубу, 
главарь мобутовского «совета гене
ральных комиссаров» Бомбоко, как 
передает леопольдвильский коррес
пондент агентства Ассошиэйтед 
Пресс, обвйнил войска ООН 
«пассивном поведении» в провин
ции Киву и Северной Катанге, где 
войска законного правительства до
бились за последние дни важных 
успехов.

Клика Мобуту—Касавубу, уже 
привыкшая к тому, что командова
ние войсками ООН потворствует ее 
подрывным действиям, хотела бы, 
по-видимому, еще более энергично
го выступления командования 
войск ООН на стороне мобутовских 
банд, оказывающих сопротивление 
наступлению войск правительства 
Лумумбы.

ПАРИЖ, 15 января. (ТАСС). Пе
реброска по воздуху новых контин
гентов войск ООН в Маноко, со
провождаемая попытками команду
ющего войсками ООН в Северной 
Катанге английского генерала 
Уорда добиться разоружения войск 
законного правительства в этом 
районе, вызвала 13 января воору
женное столкновение между вой
сками законного правительства и 
воинскими контингентами ООН в 
Маноно под командованием англий
ского подполковника Прайса. Как 
передает корреспондент агентства 
Франс Пресс, повстанцы племени 
балуба поддержали атаку конго
лезских войск на аэропорт Маноно. 
находившийся в руках ООН. 14 ян
варя представитель ООН заявиЛ: 
что по соглашению о прекращении 
огня движение самолетов в аэро
порту отныне будет находиться под 
совместным контролем войск ООН 
и конголезской армии. Подполков-' 
нику Прайсу пришлось отказаться 
от переброски в Маноно дополни
тельных подкреплений и отправить 
обратно на базу Камина уже при
бывший самолет с солдатами ООН.

н о в ы й  АМЕРИКАНСКИЙ ЗАЕМ ЮГОСЛАВИИ
БЕЛГРАД, 14 января. (ТАСС), вития уведомил ЮгославикЗ о пре- 

Как сообщила информационная
служба СШ А в Белграде, амери
канский фонд экономического раз-

доставлении ей трех займов на об
щую сумму 27.700 тысяч долларов.

После вылазок делегата Бельгии 
и представителя клики Касавубу— 
Мобуту, которые, не скупясь на 
грубые измышления по адресу Со
ветского Союза, а также членов 
центрального правительства Конго, 
пытались оправдать агрессивные 
действия колонизаторов против 
конголезского народа, слово взял 
генеральный секретарь ООН Хам
маршельд. Защищая по-прежнему 
деятельность командования войск 
ООН в Конго, он утверждал, что 
обвинения, выдвинутые против не
го Советским Союзом, яйляются 
якобы необоснованными и, более 
того, будто бы направлены -на то, 
чтобы внести раскол в «сотрудни
чество» между секретариатом ООН 
и африканскими государства.ми.

Затем на голосование был постав
лен проект резолюции Цейлона. 
Либерии и ОАР. За него голосова
ли авторы проекта и Советский 
Союз. Остальные 7 делегаций воз
держались. Таким образом, запад
ные державы похоронили еще одну 
резолюцию, принятие которой Со
ветом могло бы способствовать нор
мализации положения в Республи
ке Конго.

Выступивший после этого пред
ставитель СССР В. А. Зорин зая
вил, что вопрос, однако, не закон
чен и требует дальнейшего рас
смотрения. Поскольку Совет Безо
пасности.оказался не в состоянии 
принять решение, вопрос заслужи
вает обс5'ждения на более высоком 
форуме — в Генеральной Ассамб
лее.

Не собрались, 
а уЯсе

разбегаются
НЬЮ-ЙОРК, 14 января. (ТАСС). 

По только что полученным сведени
ям из Манилы, Таиланд уклонился 
от участия в намеченном на следу
ющую неделю совещании минист
ров иностранных дел «антикомму
нистических стран» Дальнего Во
стока и Юго-Восточной Азии.

Ранее было объявлено, что в нем 
примут участие представители Фи
липпин, Таиланда. Пакистана. Юж
ной Кореи, Южного Вьетнама и 
чанкайшистов.

Новый неудачный 
запуск ракеты в США

НЬЮ-ЙОРК, 15 января. (ТАСС). 
Корреспондент агентства Ассоши
эйтед Пресс передает с мыса Кана
верал (штат Флорида):

Ракета «Поларис» отклонилась 
от курса и была уничтожена офице
ром, ведающим обеспечением без
опасности на полигоне, примерно 
минуту спустя после того, как она 
была запущена в субботу, 14 янва
ря. с ядерной подводной лодки «Ро
берт Ли», находящейся в погру
женном состоянии.

Уже второй раз за последние дни 
намеренно уничтожается ракета 
«Поларис», запущенная с подвод
ной лодки «Роберт Ли». Во вре.мя 
запуска в среду. И  января, непо
ладки возникли в первой ступени. 
В субботу неполадки произошли во 
второй ступени после того, как 28- 
футовая ракета вырвалась на по
верхность и поднялась на высоту 
примерно в 1 2  миль.

Горящие куски распавшейся ра
кеты упали в океан.

Ракета была запущена с глубины 
примерно в 90 футов, , в то время 
как подводная лодка находилась на 
расстоянии. 30 миль от мыса Кана
верал.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро. 17 янва
ря по Томской области ожидается 
облачная погода, снег, метель, , ве
тер юго-западный, 1 0 — 15 метров 
" секунду, температура 6 — 1 1  гра
дусов мороза.

В последующие два дня по То.м- 
ской области ожидается облачная 
погода с прояснениями, местами 
снег, метель, ветер юго-западный, 
7 — 12 метров в секунду, темпера
тура ночью 10 —. 15. днем — б — 
И  градусов мороза, в конце срока 
похолодание.

Художественная само- 
.іоятельность является 
одной т массовых форм 

культурно -  просвети
тельной работы. За
нимаясь в самодеятельных круж
ках, трудящиеся развивают свои да
рования, эстетический вкус, успешно 
повышают свой культурный уровень. 
Наша задача —  всемерно содеГіетво- 
вать развитию художественной само
деятельности.

На пашем заво.де нет своего клуба. 
Участники художественной самодея
тельности занимаются в красном 
уголке. Тем не менее у нас 15 лет 
успешно работает народный хор.

Я работаю диспетчером, а в сво
бодное время провожу репетиции в 
хоре и танцевальной группе. Музы
кальный руководитель Владимир Фе
дорович Лавриненко одновременно яв
ляется и аккомпаниатором. Вся рабо
та ведется, в основном, на обществен
ных началах. Участники самодеятель
ности сами занимаются подбором ко
стюмов, решают организационные 
вопросы.

Очень большую помощь оказывают 
нам общественные организации и ад
министрация завода. Представители 
партбюро, завкома, директор завода 
всегда бывают в курсе всех дел само
деятельного коллектива. Если у нас 
проводится собрание, на него обяза
тельно приходят и руководители заво
да. Вопросы, которые перед ними ста
вят участники самодеятельности, 
всегда решаются быстро и ква.чифи- 
ішрованно. Большая поддержка со 
стороны общественности во .многом 
обусловливает то, что наш коллектив 
художественной. самодеятельности в 
течение ряда лет —  в числе лучших 
в городе.

У нас сложился дружный коллек
тив, который может ставить многие 
художественные номера на уровне 
профессиональных коллективов. Не
которые участники нашей самодея
тельности стали профессиональными 
артистами. Алла Клещеногова, напри
мер, поет в государственном хоре 
имени Пятницкого, Нина Панова не
давно принята в Омский народный 
хор.

Особенно хочется отметить творче
ский п }ть  Владимира Федоровича 
Лавриненко. Десять лет назад он 
пришел к  нам из музыкального учи
лища, здесь написал свою первую 
песню. Сейчас им написано уже около 
пятидесяти песен. Его произведения 
включают в свои репертуар Омский 
народный хор, хор имени Пятницкого, 
хор русской песни Всесоюзного ра
дио. С каждым годом повышают' свое 
мастерство солисты хора и танцоры 
Лиля Лавриненко, Таня Григорьева, 
Катя Чирикова, Неля Непряхина. Ма
ша Вострецова, .Михаил Григорьев и 
многие другие. Участники самодея

тельности и на производстве показы
вают пример высокопроизводительно
го труда.

Нам думается, что подобный кол
лектив самодеятельности можно соз
дать на каждом предприятии. И то, 
что кое-где это дело поставлено пло
хо, свидетельствует лишь о том, что 
общественность еще не всегда уделяет 
должное внимание развитию художе
ственной самодеятельности.

И второй важный вопрос. Не везде 
квалифицированно руководят художе
ственной самодеятельностью. У нас, 
например, В. Ф. Лавриненко может 
дать ответ на любой вопрос участни
кам самодеятельности. А в некоторых 
клубах работают такие руководители, 
которые сами плохо представляют це
ли и задачи культурно-массовой ра
боты, слабо разбираются в музыке 
или хореографическом искусстве. 
Это совершенно нетерпимо. Если мы 
требуем от каждого участника худо
жественной самодеятельности повы
шения своего мастерства, то зна
чит, что и руководителями самодея
тельности не могут быть люди, 
малосведущие в искусстве. Мы 
должны давать трудящимся широ
кий Круг знаний из обла
сти искусства, умело развивать их эс
тетический вкус, понимание прекрас
ного. всегда уметь дать правильную 
оценку тому или иному произведе
нию.

В связи с этим очень важно орга
низовать учебу руководителей круж
ков художественной самодеятельно
сти. В прошлом году, например, обл- 
совпроф организовал семинар по 
хореографии. В течение месяца руко
водители танцевальных кружков под 
руководством опытного специалиста 
изучали основы хореографического 
искусства. Семинар принес большую 
пользу. Такие мероприятия следует

проводить чаще. Есть необходимость 
и в том, чтобы орга’низовать семинар 
по народному пению. Сделать это 
нетрудно.

Очень многое может дать проведе
ние показательных репетиций в .туч- 
ших коллективах. Мне и В. Ф. Лав
риненко удалось, например, побывать 
на репетициях хора имени Пятницко
го. Для нас это была большая школа. 
Многое из того, что мы там увидели, 
мы сейчас с успехом применяем в 
своей работе. Было бы очень полезно 
организовать показательные занятия
д.чя руководите.чей хоровых кружков 
в Томском музыкальном учи.тище, в 
хоровом кружке Томского Дома офи
церов.

ІІужно также, чтобы работники 
облсовпрофа, областного управле
ния культуры, Дома народного твор
чества чаще бывали, в кружках ху
дожественной самодеятельности, по
могали устранять недостатки, зани
мались изучением и распростране
нием передового опыта.

Серьезным недостатком в художе
ственной самодеятельности является 
то, что порой один руководитель ра
ботает одновременно в нескольких 
клубах. Он, конечно, не может везде 
хорошо наладить дело. А такие яв.че- 
ния порождаются тем. что в Томске и 
районах области не хватает квалифи
цированных культпросветработников. 
В Томске, например, очень мало спе
циалистов по хореографическому ис
кусству. Об.частиому управлению 
культуры нужно позаботиться о под
готовке квалифицированных специа
листов для руководства самодеятель
ными ко.ч.чективами.

Е. БАБИЦКАЯ.
. руководитель хора Томского элек

тролампового завода.

в  М В Т Е Л Ъ ,  М О Р О З ,
н о  В Е З Д О Р О Э Х С Ы О

Идет эстафета интересных комсомольских дел
По предприятиям комбината «Томлес» движется эстафета интерес

ных комсомольских дел. Не останавливают ее ни метель, .ни лютые 
морозы, ни бездорожье. Ее передают из одной комсомольской органи
зации в другую крепкие руки молодых лесозаготовителей.

Эстафета уже обошла Ергайский и Лайский леспром.хозы. Очеред
ной этап ее — Верхне-Кетский район. Сейчас делают свои записи ин- 
гузетцы. Из Белого Яра эстафету доставит в Томск летчик. Из област
ного центра эстафета отправится в леспромхозы Тегульдетского рай
она. ,

В красочно оформленном альбоме повествуется о хороших комсо
мольских делах: об участии в коммунистическом соревно'вании, о на
пряженной учебе, интересном досуге. Рассказ дополняют фотографии 
и рисунки.

Эстафета пройдет по всем леспромхозам области, и в конце апреля 
обком ВЛКСМ подведет ее итоги.

Вертолет летит на север
Вертолет взял курс 

на север. В морозной 
дымке скрылся рай
центр. В просторной 
кабине разместились 
члены передвижного 
пункта по обмену де
нег, Из круглого окна 
среди чернеющей вни
зу тайги хорошо виден 
извивающийся белой 
змейкой Тым. изредка 
мелькнет охотничья из- 
б5'Ц[ка. пробежит дикий 
олень или лось.

Командир вертолета 
«МИ-4» Геннадий Ни
колаевич Зеленцов, 
второй пилот Борис Ко
новалов и бортмеханик 
Юрий Сомов уверенно 
ведут машину. Экипа
жу хорошо знаком этот , 
маршрут. Сюда, в дале
кие поселки Ванжиль- 
Кынак и Нюльядрово 
не раз доставляли они 
почту, оттуда увозили 
больных.

Экипаж вертолета 
недавно доставил в се
ла Тевриз и Осиновый 
Яр работников обмен
ного пункта.

Показалось село На
пас. Здесь короткая 
остановка, и вертолет 
уходит все дальше на 
север. Разноцветной 
радугой заискрилась 
белоснежная равнина.

— Через десять ми
нут — Ванжиль-Кы- 
нак, — сообщает борт
механик Юрий Сомов.

...Встречать вертолет 
высыпало все  ̂ населе
ние. Узнав о цели при
езда. женщины и муж
чины заспешили домой. 
Старший кассир Н. П. 
Алтурмесов заканчива
ет последние приготов
ления. Начальник пере
движного обменного 
пункта Д. Еремин при
глашает жителей. Об
мен денег старого об
разца на новые ведется 
одновременно в сель
ском Совете и в поме
щении агентства связи.

В руках охотника 
И. С. Васильева новые 
хрустящие бумажки. 
Он с интересом рас
сматривает новый со
ветский рубль.

— Уж очень он ма
ленький. — замечает 
кто-то.

— Маленький, да 
удаленький, — слы
шится в ответ.

Живо идет обмен де
нег и у кассира тов. 
Патрасиной.

После обменных опе
раций завязывается не
принужденная беседа с 
эвенка.ми, хантами, но 
пи:іот торопит: зимний 
день короток, еще нуж
но успеть в Нюльядро
во.

Ню.чьядрово — по- 
рледннй поселок на 
территории Каргасок- 
ского района, дальше 
начинается Енисейская 
тайга Красноярского 
края. Жители дерев
ни — эвенки. Когда 
прилетел вертолет, они 
пришли с охотничьего 
промысла. Охотница 
Н. Юркова принесла на 
обмен около пяти ты
сяч рублей. Большие 
суммы обменяли и дру
гие промысловики.

Жители далеких та

ежных поселков, как. и 
все советские' люди, 
горячо одобряют меро
приятия партии и пра
вительства. направлен
ные на укрепление де
нежного обращения.

Бортмеханик , Юрий 
Сомов проверяет ма
шину... Опять под вер
толетом мелькают тай
га, озера, покрытые 
снегом. Точно в назна
ченное время на взлет
ном поле опускается 
машина с работниками 
передвижного обменно
го пункта. Их встречает 
заведующая отделе
нием Государственного 
банка В. С. Болдырева:

— С благополучным 
возвращением!

Но трудовой день 
работников обменного 
пункта еще не закон
чен. Они спешат в от
деление Госбанка, что
бы пересчитать старую 
валюту, запастись но
вой — завтра опять в 
путь!

Т. КУРИЛОВИЧ.
Каргасокский район.

Кинотеатр имени М. Горького 
в клубе ТЭМИИТа 

17 января — художественный 
американский фильм «В старом 
Чикаго». Сеансы: 9-10, 11. 12-50.
2-40, 4-30. 6-20, 8-10. 10.

Дети до 16 лет не допускаются.
Зал кинохроники 

17 января — новый художест
венный фильм «Не пойман — не 
вор». Сеансы; 9. 10-35, 12-10,
I- 45, 3-30. 5-10, 7. 8-45. 10-30.

Кинотеатр имени И. Черных 
17 января. Большой зал — ху

дожественный американский фильм 
«В старом Чикаго*. Сеансы; 9-40,
I I -  30, 1-20. 3-10. 5. 6-50. 8-40.
10.30. Малый зал — «Не пойман 
— не вор*. Сеансы; 9-30. 11-10,
1:2-50. 2-30, 4-10, 5-50. 7-30. 9-10, 
10-50.

Дом офицеров
17— 19 января — «В старом 

Чикаго». Сеансы: 10, 12. 2, 4, 6 , 
8. 10.

Дом культуры ТЭМЗа 
17 января — «Об этом говорит 

вся Махалля». Сеансы: 10, 12. 2. 
4, 6 . 8 , 10.

19 января, в 6  часов вечера, в 
аудитории Томской городской 
больницы (улица Красноармейская. 
18) состоится очередное заседание 
Томского областного хирургическо
го общества. На повестке дня: 
1. Демонстрация больных. 2. Док
лады главного хирурга Томской об-

ИЗВЕЩЕНИЯ
ласти М. А. Попова, ординатора 
И. Г. Чернова, ассистента В. И. По
пугаева, ординатора М. М. Дерби- 
ной.

V
18 января, в 7 часов вечера, в 

помещении межсоюзного клуба со
стоится очередное занятие народно*

Лесоперевалочная база облмест- 
прома продает горбыль организа
циям н частны.м лицам без ограни
чения.

Здесь же требуются на постоян
ную If временную работу сколотчи
ки тарнікіх ящиков н рабочие в цех 
лесопиления.

Обращаться: г. Томск, поселок 
мясокомбината, 1-а, телефон 47-89.

2 — 1

Требуются инженеры-технологи, 
инженеры-конструкторы, техникн- 
конструкторы со стажем работы и 
уборщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 1, отдел кадров.

Требуются токари, вахтеры.
Обращаться: г. Томск, улица 

'Войкова, 51, отдел кадров.
3— 1

Томскому областному кожно-ве
нерологическому диспансеру тре
буются на постоянную работу: ме
дицинские сестры, прачки, санитар
ки и врач-лаборант.

Обращаться: г. Томск, улица 
Красноармейская, 17. к главному 
врачу. 2  — 1

Томскому заводу резиновой обу
ви требуются: э.чектромонтеры свя
зи, слесари 4 —5 разрядов, .элек
тромонтеры. работницы в цехи.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 119, 1 этаж, отдел 
кадров. 2 — 1

Комбинату «Томлес» срочно тре
буются машинистки н дворники.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе. 20. 3-й этаж, комна
та, 6 8 . отдел кадров. 2  — 1

Хомской базе «Росторгодежда» 
требуются: секретарь-машинистка, 
кладовщик, отборщик.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайкк, 8 . 2— 1 Томскому шпалопропиточному 

заводу требуются на постоянную 
работу опытные слесари-сантехни
ки R дежурные электромонтеры.

Обращаться: г. Томск. поселок 
Черемошники, уЛица Трудовая. 20. 
телефон 39-38. отдел кадров.

4—3

Томской гостинице требуются на 
постоянную работу дворники и ко
чегары.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 8 6 . к  директору.

3— 1

го университета . здоровья. Темы 
лекций: «Борьба за продление жиз
ни человека», «Никогда не поздно 
(о закаливании организма)».

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томский горпромкомбинат пере
именован в завод железоскобяных 
изделий. Адрес: г. Томск, улица 
Герцена. 72. 2— 1

Горхлебторгу требуются на по
стоянную работу: продавцы, до
ставщики хлеба на дом, ученики 
продавцов и рабочие на разгрузку 
хлеба.

Обращаться: г. Томск, улица 
Крылова. 54-а. отдел кадров. 2— 1

Томская счетоводно}бухгалтер- 
ская школа продолжает прнем за« 
явлентій в группы подготовки бух» 
галтеров и счетоводов промышлея- 
пого учета.

Обращаться; г. Томск, переулок 
Макушина 14, телефон 24-16.

Томско.му областному доброволь
ному пожарному обществу требует
ся нормировщик, знакомый со 
строительным делом.

Обращаться: г. Томск, улица 
Яковлева. 29.

Томскому областному управле
нию связи требуются на постоян
ную работу бухгалтеры-ревизоры.

Обращаться: г. Томск, улица 
Крылова, 2 1 , комната 12.

3 - 3

советского строительства 42*44, вузов, школ в культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, писем — 37*38 в 31-47, 
объявлений — 37-36, стенографистки — 52-02.

42-40, отделов: партийной жизни — 37*77 и 42-44. пропаганды — 47-45 
внфоривцвя — 51-61, зам. зав. вздательством — 52*23. бухгалтерии и отл
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